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SEM FOLIA
Secretário Municipal de Cultura anuncia cancelamento do 
Carnaval 2025; o dinheiro gasto na festa irá para a Saúde

O evento seria 
realizado no dia 
28 na Praça Melo 
Peixoto, com show 
principal do grupo 
Revelação. Prefeito 
diz que o dinheiro 
que seria gasto irá 
para a compra de 
raio-x para a UPA.

 Fernando Lima

O Secretário de Cultura 
de Ourinhos, Jeferson 
Bento, anunciou ofi-

cialmente nas redes sociais, o 
cancelamento do “Carnavamos 
2025”, o Carnaval de Ourinhos, 
anteriormente anunciado em 
coletiva de imprensa realizada 
no dia 06/02.

Segundo Bento, a decisão, 
em conjunto com o prefeito Gui-
lherme Gonçalves, visa ajudar a 
equilibrar a situação financeira 
do município, que pretende equi-
librar as contas e destinar as ver-
bas para setores prioritários.

“Em uma decisão conjunta 
com o prefeito Guilherme, nós 
decidimos pela não realização 

do carnaval 2025, em razão 
da condição financeira que se 
encontra a prefeitura. Essa foi 
uma decisão muito bem pensa-
da, porque nós pensamos em 
devolver o melhor para a popu-
lação em todos os setores: saú-
de, educação e, sobretudo, a 
cultura. Então nós estamos nos 
organizando, nos preparando 
de forma que a gente possa fa-
zer um evento de carnaval sem 
trazer nenhum prejuízo aos co-
fres públicos. Então teremos o 
carnaval sim, o carnaval 2026”. 
Disse o secretário em seu co-
municado (link para o vídeo).

O estudo financeiro da cidade 
foi apresentado na terça-feira 
(11), em coletiva no gabinete 
do prefeito. Guilherme disse 
que o dinheiro que seria utili-
zado para o carnaval, irá para 
a compra de um Raio-X para a 
Unidade de Pronto Atendimen-
to (UPA). “Mas o ano que vem 
Ourinhos estará preparada e 
faremos o maior carnaval da 
história da cidade”, declarou o 
prefeito.

O Carnavamos 2024 estava 
marcado para o dia 28 de fe-
vereiro, na Praça Melo Peixoto 
e teria como atração principal o 
grupo Revelação.

Foto: Reprodução/Redes Sociais.

O Secretário da Cultura de Ourinhos, Jeferson Bento, anunciou 
nas redes sociais o cancelamento do Carnaval da cidade

https://www.instagram.com/p/DF8fb99KOwh/
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100 DIAS
Ourinhos Saneamento apresenta o balanço dos

100 dias de operação na cidade de Ourinhos

O diretor regional 
da empresa, 
Eduardo Caldeira, 
apresentou dados 
de atendimento, 
operações, falou 
sobre investimentos, 
esclareceu dúvidas 
sobre contas e 
sobre a legalidade 
da concessão do 
serviço de água e 
esgoto da cidade.

 Fernando Lima

A empresa Ourinhos 
Saneamento, perten-
cente ao Consórcio GS 

Inima - Traçado, que assumiu 
as operações da água e esgoto 
na cidade, após a concessão 
da antiga Superintendência de 
Água e Esgoto (SAE), apresen-
tou, nesta segunda-feira (10), 
o balanço dos primeiros 100 
dias de operação da empresa 
na cidade.

O diretor regional, Eduardo 
Caldeira, falou sobre a legali-
dade do processo de conces-
são, apresentou os números 
das operações até o momento, 
tanto comerciais, quanto ope-
racionais e trouxe um panora-
ma geral de todos os serviços 
realizados pela empresa, além 
de falar sobre os investimentos 
e cronogramas futuros.

► TRAJETÓRIA E LEGALI-
DADE - Caldeira iniciou apre-
sentando a legalidade de todo 
o processo de concessão, que 
foi feito através de audiências 
públicas pelo município, acom-
panhamento e orientação do 
Ministério Público, e o leilão da 
concessão foi realizado na B3 

na Bolsa de Valores. O contra-
to com a empresa foi assinado 
em 1 de julho, as operações 
assistidas se iniciaram em 1 de 
outubro e a empresa começou 
a operar, de forma efetiva, em 
1 de novembro de 2024.

Caldeira reforçou que todo o 
trâmite e a forma de trabalho 
da empresa, cumpre as nor-
mas definidas previamente no 
contrato de concessão, que a 
empresa garante total transpa-
rência e se coloca à disposição 
para eventuais averiguações 
do legislativo, prefeitura ou Mi-
nistério Público.

► FISCALIZAÇÃO DO CON-

TRATO - O contrato de conces-
são é fiscalizado pela Agência 
Reguladora do Alto do Para-
napanema (ARVAP), que tem 
como presidente o prefeito de 
Ourinhos, Guilherme Gonçal-
ves. A agência é responsável 
por fiscalizar o cumprimento 
das cláusulas contratuais e é 
formada por equipe técnica 
altamente qualificada no setor 
de saneamento básico.

► OPERAÇÕES - A empresa, 
que tem sede e atendimento 
ao público na Av. Altino Aran-
tes, no centro, opera hoje com 
98 colaboradores nos diversos 
setores. A empresa tem regis-
trado alta demanda de servi-

ços. Através do mapeamento e 
das redes, que são muito an-
tigas, a Ourinhos Saneamento 
tem realizado reparos em toda 
a cidade, com aviso aos mora-
dores, o que ocasiona falta de 
água temporária, já que algu-
mas redes precisam ser des-
ligadas para a manutenção. A 
empresa garante que os repa-
ros tem sido feitos com a maior 
eficiência e rapidez para que 
a água não falte nas torneiras 
dos munícipes.

► ATENDIMENTO PRESEN-
CIAL E ON-LINE - A Ourinhos 
Saneamento já realizou, nes-
tes 100 dias, quase 20 mil 
atendimentos em seus canais 

Eduardo Caldeira, gerente regional da Ourinhos Saneamento
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de comunicação. As solicita-
ções são as mais diversas, 
desde orientações sobre a 
conta, atualização de cadas-
tros, trocas de hidrômetros etc. 
O gerente comercial Luis Hen-
rique Rodrigues, salienta que o 
atendimento on-line da empre-
sa funciona 24 horas por dia, 
7 dias por semana, através do 
Whatsapp e do 0800 e o aten-
dimento presencial acontece 
das 08h30 às 16h30.

Luis Henrique orienta so-
bre a importância de manter 
o cadastro atualizado junto à 
empresa, e que o atendimen-
to on-line consegue resolver 
solicitações de forma efetiva, 
evitando o deslocamento até 
a loja para solicitações mais 
simples, como a retirada da 
segunda via da conta.

Os atendimentos totais da 
empresa, que incluem também 
os presenciais, foram de mais 
de 30 mil, que corresponde a 
quase 30% da população da 
cidade.

► TARIFAS - Uma grande 
dúvida da população é sobre 
as tarifas praticadas pela em-
presa. Eduardo Caldeira, apre-
sentou o plano tarifário e expli-
cou que a cobrança, que antes 
era feita em 5 metros cúbicos, 
agora passou a ser feita em 10 
metros cúbicos, que é o pa-
drão utilizado por cidades do 
mesmo porte. A tarifa de esgo-
to foi reduzida de 70 para 50% 
nos próximos três anos.

O diretor explica que, muitas 
pessoas procuraram atendi-
mento pelos valores mais altos 
em suas contas, mas a empre-
sa apontou que muitas casas 
tinham hidrômetros com defei-
to ou fora do prazo de validade; 
em outros locais não era feita 
a medição correta e agora os 
valores das contas estão vindo 
de acordo com o consumo real 
de cada casa.

Ele orienta que, caso haja 
divergência de valores, ou o 
munícipe queira orientação so-
bre consumo, leitura ou hidrô-
metros, procure os canais de 
atendimento da empresa. Cal-
deira apontou ainda que todos 
os hidrômetros antigos e fora 

do prazo de validade serão tro-
cados sem nenhum custo para 
o usuário.

► ESTAÇÕES DE TRATA-
MENTO DE ESGOTO - A cons-
trução de uma ou mais esta-
ções de tratamento de esgoto, 
previstas em contrato, devem 
ser executadas no prazo de 3 
anos. Caldeira informou que 
neste ano, estão sendo fei-
tos os estudos pertinentes à 
obra, que envolvem licenças 
ambientais e documentações 
rigorosas e que, em 2026, a 
execução será iniciada.

► INVESTIMENTOS - A em-
presa investirá cerca de R$ 
141 milhões ao longo do perío-
do de concessão nos serviços 
de água e esgoto da cidade, 
destes, R$ 73 milhões serão 
investidos nos três primeiros 
anos de concessão.

► TARIFA SOCIAL - Os usuá-
rios com direito à tarifa social, 
inscritos em programas do go-
verno, devem procurar a Se-
cretaria de Assistência Social 
do Município, que é responsá-
vel pela triagem e seleção das 
famílias elegíveis para o bene-
fício.

A GS Inima - Traçado assu-
miu a concessão dos serviços 
de água e esgoto de Ourinhos 
pelo período de 30 anos. O va-
lor pago na outorga foi de R$ 
275 milhões.
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Eduardo Caldeira apresentou os números das operações na cidade até o momento

Números de atendimentos

Balanço das operações

Agência responsável pela fiscalização do contrato de concessão tem como 
presidente o prefeito de Ourinhos, Guilherme Gonçalves

Comparativo tarifário da Ourinhos Saneamento

SERVIÇO
Ourinhos Saneamento
Atendimento Presencial: Rua Altino Arantes, 890, Centro
Telefone: 0800-687 4646
Whatsapp: 11 95020-6424.
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MAIS CARGOS
Câmara Municipal de Ourinhos cria novos
cargos comissionados e um cargo efetivo

Projeto de lei foi 
apresentado na 
sessão da segunda-
feira (10)
 Fernando Lima

A Câmara Municipal de 
Ourinhos, em sessão 
acontecida na segun-

da-feira (10), aprovou, em 
unanimidade e em regime 
de urgência, o Projeto de Lei 
Complementar N. 3/2025, que 
modifica a estrutura adminis-
trativa e de pessoal da casa e 
prevê a criação de três novos 
cargos comissionados e uma 
vaga efetiva de motorista. 
Apenas o vereador Enfer-

meiro Alexandre (PSD) não 
votou, pois não compareceu à 
sessão.

Os novos cargos preve-
em a contratação de um As-
sessor Especial de Acom-
panhamento de Execução 
Orçamentária e Políticas 
Públicas, um Assessor de 
Imprensa e um Chefe do 
Setor de Inclusão e Acessi-
bilidade; este último que co-
ordenará o setor de Inclusão 
e Assessibilidade, que será 
criado para promover a inclu-
são de pessoas com deficiên-
cia e melhorar a assessibilida-
de na Câmara. Além de uma 
vaga efetiva de Motorista, por 
meio de concurso público.

Os salários para os cargos 
comissionados devem ficar na 
casa dos R$ 8 mil reais e o car-
go de chefia, baseado nos ou-
tros cargos comissionados do 
município, pode variar em R$ 
8 mil e R$ 14 mil. Já o cargo 

de motorista, prevê a remune-
ração de R$ 3.765,00.

O Projeto de Lei aumenta os 
cargos da Câmara Municipal 
para 75, sendo 47 efetivos e 
28 comissionados.

Imagem: Reprodução.
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SEM CAIXA?
Prefeito Guilherme Gonçalves declara crise econômica 

na prefeitura de Ourinhos e promete cortes de despesas; 
ex prefeito Lucas Pocay ‘rebateu’ em suas redes socias

Segundo o prefeito 
se novas medidas 
não forem adotadas 
a cidade caminha 
para o caos

Marcília Estefani

O prefeito Guilherme 
Gonçalves, acom-
panhado do vice-

-prefeito Alexandre Zoio, 
reuniu na manhã da terça-feira 
(11), órgãos de imprensa de 
Ourinhos para uma entrevista 
coletiva, onde anunciou uma 
crise financeira na prefeitura da 
cidade. Segundo o atual gestor, 
medidas para contenção de 
gastos precisam ser tomadas 
com urgência a fim de equilibrar 
o quadro atual do município.

Em posse de um relatório 
financeiro, Guilherme Gon-
çalves afirmou que aumentos 
excessivos de gastos que tive-
ram início em 2022, somados a 
contratos milionários firmados 
em 2023 – muitos, segundo o 
prefeito, por dispensa de lici-
tação, geraram um déficit que 
nos últimos meses de 2024 
chegaram a R$ 240 milhões.

Ainda segundo o prefeito, as 
dívidas foram pagas com o di-
nheiro que a administração re-
cebeu referente à outorga da 
concessão da SAE, cerca de 
R$ 277 milhões, medida que 
gerou impactos diretos sobre 
as despesas públicas.

Um dos exemplos citados pelo 
gestor foi o aumento dos custos 
com água e esgoto em equipa-
mentos públicos, como escolas 
e hospitais, que antes não pa-
gavam pela água que consu-
miam e hoje pagam, além dos 

servidores da SAE que foram 
absorvidos pela prefeitura, one-
rando os cofres municipais por 
meio de seus salários.

Diante desse cenário, Guilher-
me Gonçalves afirmou que irá 
revisar contratos, reduzir gas-
tos com aluguéis de prédios, 
rever despesas operacionais, 
entre outras medidas adminis-
trativas. O objetivo é garantir 
mais eficiência na gestão públi-
ca sem comprometer serviços 
essenciais como as saúde.

“Nossa prioridade é manter o 

atendimento à população com 
qualidade. Faremos os ajustes 
necessários e vamos superar 
essa situação. Ourinhos vai 
prosperar, vamos recuperar a 
cidade, realizar uma reforma 
administrativa para superar a 
crise e honrar nossos compro-
missos com os funcionários, 
com a saúde e com a educa-
ção”, afirmou o prefeito.

Os dados financeiros apre-
sentados na coletiva estão dis-
poníveis para consulta pública 
na prefeitura e de acordo com 
Guilherme, qualquer cidadão 

pode ter acesso a eles, basta 
solicitar na prefeitura.

OUTRO LADO – O ex-prefeito 
Lucas Pocay, ‘rebateu’ o atual 
prefeito através de vídeo em 
suas redes sociais, que através 
de investimentos e empreendi-
mentos trazidos para o municí-
pio nos oito anos de sua ges-
tão, Ourinhos tem atualmente 
um orçamento de R$ 1 bilhão, 
além de um superávit de R$ 76 
milhões em caixa prontos para 
novos investimentos e R$ 170 
milhões no instituto de previ-
dência do servidor.

O prefeito Guilherme Gonçalves (acima), apresentou 
relatório alegando que a prefeitura de Ourinhos está 

com dificuldades financeiras e deficitária; o ex prefeito 
Lucas Pocay (ao lado), garante que deixou a gestão 

saudável e com dinheiro em caixa

Foto: Marcília Estefani

Foto: Arquivo G1
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NOVO COMANDO
GCM - Guarda Civil Municipal passa por transição

e tem novo comandante na corporação em Ourinhos

Sob o comando 
de César 
Monfort, a GCM 
se compromete 
em intensificar o 
trabalho na cidade

 Fernando Lima

A Prefeitura Municipal 
de Ourinhos informou 
que a Guarda Civil 

Municipal (GCM) de Ourinhos 
passa por um novo momento 
de reestruturação e fortale-
cimento de suas atividades. 
O comando da corporação, 
agora é de responsabilidade 
de César Monfort. A instituição, 
que começou sua atuação em 
2022, era comandada pelo 
coronel Elvis Botega.

César Monfot é segundo te-
nente da reserva da Polícia 
Militar (PM), ingressou na po-
lícia em 1997, trabalhou em al-
gumas cidades do estado até 
vir para Ourinhos em 2019, 
onde integrou o 31º BPM/I, 
conhecido como Gigante da 
Fronteira. No batalhão atuou 
no serviço operacional, exer-
cendo as funções de Coman-
dante de Grupo Patrulha em 
Ourinhos e Comandante do 
Grupamento de Polícia Militar 
de Canitar (SP) e, em janeiro 
de 2025, assumiu o comando 
da GCM.

Segundo a prefeitura, o novo 
comandante está focado em 
tornar a corporação ainda mais 
eficiente e próxima da comuni-
dade. Entre as principais me-
didas adotadas, destacam-se 
o reforço do patrulhamento os-
tensivo e a intensificação das 
ações integradas com outras 
forças de segurança. Essas 
iniciativas têm como objetivo 
não apenas coibir práticas ilí-
citas, mas também promover 

a sensação de segurança em 
bairros, praças e espaços pú-
blicos.

A atuação da GCM tem se 
intensificado em locais estra-
tégicos da cidade. Na Unidade 
de Pronto Atendimento (UPA), 
uma viatura permanece pre-
sente para garantir maior se-
gurança aos usuários da uni-
dade de saúde, um ponto de 
grande circulação. Além disso, 

a GCM tem reforçado a segu-
rança na Trilha Verde, um local 
muito frequentado por prati-
cantes de caminhada, intensi-
ficando o patrulhamento para 
assegurar a tranquilidade dos 
visitantes. Outra ação de gran-
de importância são as ope-
rações conjuntas com outras 
forças policiais, como a Polícia 
Militar, ampliando o alcance e 
a eficácia das estratégias de 
segurança na cidade.

César Monfot, novo Comandante da GCM de Ourinhos

A GCM informou que está intensificando o patrulhamento 
em áreas específicas da cidadeA GCM informou que está investindo em treinamento e na valorização dos servidores

Imagens: Prefeitura Municipal.
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DIREITOSDIREITOS
DO CIDADÃODO CIDADÃO

Saiba quais são os medicamentos básicos disponíveis em Ourinhos 
e conheça os programas de Alto Custo e Farmácia Popular

Medicamentos prescritos em consulta 
médica na rede pública podem ser retirados 
nas farmácias das UBS da cidade. Os 
pedidos de alto custo podem ser solicitados 
através de cadastro no programa e outros 
medicamentos podem ser retirados pelo 
programa Farmácia Popular, do Governo 
Federal, que também disponibiliza fraldas 
geriátricas e absorventes higiênicos para 
populações vulneráveis.
Fernando Lima

As pessoas que passam 
por consulta médica 
no Sistema Único de 

Saúde (SUS), no município de 
Ourinhos, tem direito a retirar 
os remédios prescritos pelo 
médico nas Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs) da cidade. 
São 117 itens de uma lista de 
medicamentos disponíveis, 
que passa por atualizações de 
tempos em tempos.

Segundo a Secretaria de 
Saúde do município, quando 
não houver o medicamento re-
ceitado na unidade de atendi-

mento, o cidadão deve procu-
rar outra unidade, munido da 
receita para a retirada do me-
dicamento.

Ao todo são 17 postos de 
saúde na cidade, entre UBSs 
e USFs (Unidade de Saúde 
da Família). Os medicamentos 
básicos são distribuídos por 
elas e os de saúde mental po-
dem ser retirados na farmácia 
do Centro de Saúde I, conhe-
cido como “Postão”, no centro 
da cidade.

Confira ao lado a lista de 
medicamentos básicos dis-
poníveis na cidade: 

REMUME – RELAÇÃO MUNICIPAL DE MEDICAMENTOS ESSENCIAIS
MEDICAMENTOS ATENÇÃO BÁSICA

1 ACEBROFILINA XAROPE
2 ÁCIDO ACETILSALICÍLICO 100 MG COMPRIMIDO
3

4

5

6

7 AMBROXOL ADULTO XAROPE
8 AMBROXOL PEDIÁTRICO XAROPE
9 AMOXICILINA 250 MG/5 ML SUSPENSÃO 150 ML
10 AMOXICILINA 250 MG/5 ML SUSPENSÃO 60 ML
11 AMOXICILINA 500 MG CÁPSULA
12 BENZILPENICILINA 1.200.000UI INJETÁVEL
13

14 CARBONATO DE CÁLCIO 500 MG VIT. D 200UI
15 CARBONATO DE CÁLCIO 500 MG VIT. D 400UI
16

17

18

19

20 CEFALEXINA 250 MG/ML SUSPENSÃO
21 CEFALEXINA 500 MG CÁPSULA
22 CIPROFLOXACINO 500 MG
23 CLORETO DE SÓDIO 0,9% + CLORETO DE BENZALCÔNIO
24 DEXAMETASONA 0,1% CREME
25 DEXCLORFENIRAMINA 2 MG/5 ML XAROPE
26

27

28 DIPIRONA SÓDICA 500 MG/ ML GOTAS
29

30

31

32 ESTRADIOL 5 MG + NORETISTERONA 50 MG INJETÁVEL
33

34 HIDRÓXIDO DE ALUMÍNIO SUSPENSÃO
35

36 IBUPROFENO 50 MG/ML SUSPENSÃO
37

38 INSULINA NPH HUMANA FRASCO AMPOLA 10 ML
39 INSULINA REGULAR HUMANA FRASCO AMPOLA 10 ML
40 INSULINA NPH FLEXPEN CANETA 3 ML
41 INSULINA REGULAR HUMANA FLEXPEN CANETA 3 ML
42

43

44

45

46 LEVONORGESTREL 0,15 MG + ETINILESTRADIOL 0,03 MG COMP.
47

48

49

ÁCIDO FÓLICO 5 MG COMPRIMIDO
ALBENDAZOL 400 MG COMPRIMIDO
ALOPURINOL 100 MG COMPRIMIDO
ALOPURINOL 300 MG COMPRIMIDO

CARBONATO DE CÁLCIO 500 MG COMPRIMIDO

CARVEDILOL 3,125 MG COMPRIMIDO
CARVEDILOL 6,25 MG COMPRIMIDO
CARVEDILOL 12,5 MG COMPRIMIDO
CARVEDILOL 25 MG COMPRIMIDO

DICLOFENACO 50 MG COMPRIMIDO
DIPIRONA 500 MG COMPRIMIDO

DOXAZOSINA 2 MG COMPRIMIDO
DOXICICLINA 100 MG COMPRIMIDO
ESCOPOLAMINA 10MG COMPRIMIDO

GLICLAZIDA MR 30 MG COMPRIMIDO

IBUPROFENO 300 MG COMPRIMIDO

IBUPROFENO 600 MG COMPRIMIDO

IVERMECTINA 6 MG COMPRIMIDO
LEVODOPA 100 MG + BENSERAZIDA 25 MG HBS COMPRIMIDO
LEVODOPA 100 MG + BENSERAZIDA 25 MG BD COMPRIMIDO
LEVODOPA 200 MG + BENSERAZIDA 50 MG COMPRIMIDO

LEVONOGESTREL 0,75 MG MG C/ 02 COMPRIMIDOS
LEVOTIROXINA SÓDICA 100 MG COMPRIMIDO
LEVOTIROXINA SÓDICA 75 MG COMPRIMIDO
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Já os remédios de alto cus-
to, quando receitados, devem 
ser solicitados de outra forma, 
através do programa “Farmá-
cia de Alto Custo”, disponível 
na cidade. 

MEDICAMENTOS DE ALTO 
CUSTO

O Componente Especiali-
zado da Assistência Farma-
cêutica (CEAF), popularmen-
te conhecido como “Farmácia 
de Alto Custo”, é um pro-
grama do SUS que garante 
o acesso a medicamentos de 
uso contínuo ou tratamentos 
específicos para diversas do-
enças. O fornecimento desses 
medicamentos segue protoco-
los estabelecidos pelo Minis-
tério da Saúde, garantindo um 
tratamento integral e gratuito 
para os pacientes.

Os medicamentos do CEAF 
são organizados em grupos, 
conforme critérios como:

A complexidade do tratamen-
to da doença;

A necessidade de garantir a 
continuidade do tratamento no 
SUS;

O equilíbrio financeiro entre 
os diferentes níveis de gestão 
do SUS.

COMO SOLICITAR UM MEDI-
CAMENTO DE ALTO CUSTO?

Se você precisa de um medi-
camento disponibilizado pelo 
CEAF, siga estes passos:

Obtenha a prescrição médi-
ca – O pedido deve ser feito 
por um médico especialista, de 
preferência da rede pública.

Separe os documentos ne-
cessários – Leve os originais 
e cópias dos seguintes docu-
mentos:
● Prescrição médica;
● RG e CPF;
● Cartão SUS atualizado;
● Comprovante de residência 

recente com CEP.
Realize exames e preencha 

os formulários específicos – 
Dependendo da doença, po-
dem ser exigidos exames e 
documentos adicionais.

Dirija-se à Farmácia de Alto 
Custo (Postão) – Lá, farmacêu-
ticos especializados irão ava-
liar sua solicitação e fornecer 
orientações sobre o processo.

PROGRAMA FARMÁCIA PO-
PULAR

O  Programa Farmácia Po-
pular do Brasil - PFPB é um 
programa do Governo Fede-
ral que visa complementar a 
disponibilização de medica-
mentos utilizados na Atenção 
Primária à Saúde, por meio 
de parceria com farmácias da 
rede privada. Dessa forma, 
além das Unidades Básicas 
de Saúde (UBSs) e farmácias 
municipais, o cidadão pode 

obter medicamentos nas far-
mácias credenciadas ao Far-
mácia Popular.  

O Farmácia Popular disponi-
biliza medicamentos gratuitos 
para  diabetes,  asma,  hiper-
tensão, osteoporose, anticon-
cepção e, a partir de 10 de julho 
de 2024, também para dislipi-
demia (colesterol alto), rinite, 
doença de Parkinson e glauco-
ma. O programa também ofe-
rece medicamentos de forma 
subsidiada para o tratamento 
de diabetes mellitus associada 
a doença cardiovascular, além 
de fraldas geriátricas para in-
continência. Nesses casos, o 
Ministério da Saúde paga parte 
do valor dos produtos (até 90% 
do valor de referência tabela-
do) e o cidadão paga o restan-
te, de acordo com o valor pra-
ticado pela farmácia. Ao todo, 
o Farmácia Popular contempla 
12 indicações, incluindo ab-
sorventes higiênicos gratuitos 
para as beneficiárias do Pro-
grama Dignidade Menstrual.

BENEFICIÁRIOS DO BOLSA 
FAMÍLIA - Os 55 milhões de 
brasileiros que são beneficiá-
rios do Bolsa Família têm aces-
so a todos os medicamentos e 
fraldas disponíveis no progra-
ma de forma totalmente gratui-
ta. Para retirar, basta o usuário 
ir até uma farmácia credencia-
da e apresentar a receita mé-
dica, documento de identidade 
e CPF. O reconhecimento do 
vínculo do beneficiário com o 
Bolsa Família é feito automa-
ticamente pelo sistema, não 
sendo necessário fazer cadas-
tro prévio.

MEDICAMENTOS E/OU FRAL-
DAS GERIÁTRICAS

Para a obtenção dos medi-
camentos e/ou fraldas geriátri-
cas pelo Programa Farmácia 

Popular do Brasil, o paciente 
deve comparecer a um es-
tabelecimento credenciado, 
identificado pela logomarca do 
Programa Farmácia Popular 
do Brasil, apresentando os se-
guintes documentos:

Documento oficial com foto e 
número do CPF ou documento 
de identidade que conste o nú-
mero do CPF;

Receita médica dentro do 
prazo de validade, tanto do 
SUS quanto de serviços parti-
culares

Fraldas geriátricas:
Para a obtenção de fraldas 

geriátricas para incontinência, 
o paciente deverá ter idade 
igual ou superior a 60 (sessen-
ta) anos ou ser pessoa com de-
ficiência, e deverá apresentar 
prescrição, laudo ou atestado 

médico que indique a necessi-
dade do uso de fralda geriátri-
ca, no qual conste, na hipótese 
de paciente com deficiência, a 
respectiva Classificação Inter-
nacional de Doenças (CID).

Pacientes acamados ou im-
possibilitados de compare-
cerem ao estabelecimento

Para os pacientes acamados 
ou impossibilitados de compa-
recerem ao estabelecimento, 
o representante legal ou pro-
curador deverá encaminhar-se 
até um estabelecimento cre-
denciado e identificado pela lo-
gomarca do PFPB, e apresen-
tar os seguintes documentos:

Receita médica dentro do 
prazo de validade, tanto do 
SUS, quanto de serviços par-
ticulares;

Beneficiário titular da receita: 
documento oficial com foto e 

ELENCO DE MEDICAMENTOS E INSUMOS DO
PROGRAMA FARMÁCIA POPULAR DO BRASIL

Modalidade  Patologia  Princípios ativos/ insumos 

GRATUIDADE 

ASMA 

brometo de ipratrópio 0,02mg 

brometo de ipratrópio 0,25mg 

dipropionato de beclometasona 200mcg 

dipropionato de beclometasona 250mcg 

dipropionato de beclometasona 50mcg 

sulfato de salbutamol 100mcg 

sulfato de salbutamol 5mg 

DIABETES 

cloridrato de metformina 500mg 

cloridrato de metformina 500mg - ação prolongada 

cloridrato de metformina 850mg 

glibenclamida 5mg 

insulina humana regular 100ui/ml 

insulina humana 100ui/ml 

HIPERTENSÃO 

atenolol 25mg 

besilato de anlodipino 5 mg

captopril 25mg 

cloridrato de propranolol 40mg 

hidroclorotiazida 25mg 

losartana potássica 50mg 

maleato de enalapril 10mg 

espironolactona 25 mg

furosemida 40 mg

succinato de metoprolol 25 mg

ANTICONCEPÇÃO 

acetato de medroxiprogesterona 150mg 

etinilestradiol 0,03mg + levonorgestrel 0,15mg 

noretisterona 0,35mg 

valerato de estradiol 5mg + enantato de noretisterona 50mg 

OSTEOPOROSE  alendronato de sódio 70mg 

DISLIPIDEMIA 

sinvastatina 10mg 

sinvastatina 20mg 

sinvastatina 40mg 

DOENCA DE PARKINSON 
carbidopa 25mg + levodopa 250mg 

cloridrato de benserazida 25mg + levodopa 100mg 

GLAUCOMA 
maleato de timolol 2,5mg 

maleato de timolol 5mg 

RINITE 

budesonida 32mcg 

budesonida 50mcg 

dipropionato de beclometasona 50mcg/dose 

DIGNIDADE MENSTRUAL absorvente higiênico

COPAGAMENTO 
DIABETES MELLITUS + DOENÇA

CARDIOVASCULAR
dapagliflozina 10 mg

INCONTINÊNCIA fralda geriátrica 

Data de atualização: 10/07/2024
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número do CPF ou documen-
to de identidade que conste o 
número do CPF, salvo menor 
de idade, que permite a apre-
sentação da certidão de nasci-
mento ou RG.

Representante legal:
Documento oficial com foto e 

número do CPF ou documento 
de identidade que conste o nú-
mero do CPF.

Declarado por sentença ju-
dicial;

Portador de instrumento pú-
blico de procuração que outor-
gue plenos poderes ou pode-
res específicos para aquisição 
de medicamentos e/ou fralda 
geriátrica junto ao PFPB;

Portador de instrumento par-
ticular de procuração com re-
conhecimento de firma, que 
outorgue plenos poderes ou 
poderes específicos para aqui-
sição de medicamentos e/ou 
fralda geriátrica junto ao PFPB; 

Portador de identidade civil 
que comprove a responsabili-
dade pelo menor de idade, titu-
lar da receita médica.

PROGRAMA DIGNIDADE 
MENSTRUAL

Em 17 de janeiro de 2024, o 
Ministério da Saúde iniciou a 
distribuição gratuita de absor-
ventes higiênicos por meio das 
farmácias credenciadas ao 
PFPB. Essa iniciativa faz parte 

do Programa Dignidade Mens-
trual e visa beneficiar pessoas 
que se encontram em situação 
de vulnerabilidade social ex-
trema ou que têm baixa renda. 
Poderão receber os absorven-
tes higiênicos estudantes das 
instituições públicas de ensi-
no, pessoas em situação de 
vulnerabilidade social extrema 
e pessoas em situação de rua, 
as quais devem ter idade entre 
10 e 49 anos e estarem inscri-
tas no Cadastro Único (CadÚ-
nico).

Acesso ao Programa Absor-
ventes Higiênicos

Para obtenção dos absorven-
tes higiênicos, a pessoa bene-
ficiária deve comparecer a um 

estabelecimento credenciado, 
identificado pela logomarca do 
Programa Farmácia Popular 
do Brasil, apresentando os se-
guintes documentos:

Documento oficial com foto e 
número do CPF ou documento 
de identidade que conste o nú-
mero do CPF; e

Documento de Autorização 
do Programa de Dignidade 
Menstrual, em formato digital 
ou impresso, que deve ser ge-
rado via aplicativo ou site do 
Meu Sus Digital, com validade 
de 180 dias.

A aquisição de absorventes 
higiênicos para menores de 
16 anos deve ser feita por seu 
responsável legal.

A Farmácia de Alto Custo de 
Ourinhos fica na Rua Wen-
ceslau Brás, 33, Vila Mano 
(ao lado do Centro de Saúde 
I, “Postão”). O horário de fun-
cionamento é de segunda a 
sexta-feira, das 7h às 17h. O 
horário de funcionamento das 
farmácias das UBSs e USFs 
podem ser consultados em 
cada unidade. 

Para outras informações ou 
esclarecimento de dúvidas, a 
farmácia conta com farmacêu-
ticos disponíveis durante todo 
o horário de atendimento

Fontes: Ministério da Saú-
de e Secretaria Municipal de 
Saúde de Ourinhos.
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OPORTUNIDADE 
PARA STARTUPS

Programa do Sebrae-SP tem 10 mil vagas 
abertas para começar uma startup do zero

Spark é voltado para 
universitários que 
precisam de apoio 
para tirar projeto ou 
ideia do papel

 Assessoria de Comunicação

Um projeto acadê-
mico ou uma simples 
ideia pode ter um 

potencial de escala? É o que 
o Spark, programa do Sebra-
e-SP pretende mostrar para 
universitários interessados em 
criar uma startup de sucesso. 
O programa está com 10 
mil vagas abertas em todo o 
Estado de São Paulo e as ins-
crições são gratuitas até o dia 
31 de março de 2025 e podem 
ser realizadas através do 
link https://sebraeforstartups.
sebraesp.com.br/startups/
spark

O programa é promovido 
pelo Sebrae for Startups, ini-
ciativa do Sebrae-SP dedicada 
ao apoio às startups paulistas, 
e tem como objetivo demostrar 
para o mercado o potencial da 
academia na geração e de-
senvolvimento de inovação de 
tecnologia, engajando alunos 
para que se tornem empreen-
dedores, por meio de capaci-
tações, eventos de imersões e 
experiências inspiradoras.

“A proposta é mostrar para 
o aluno, dentro do ambiente 
acadêmico, se o que ele está 
estudando e desenvolvendo 
envolve um problema real. Os 
especialistas auxiliam na análi-

se de mercado e na verificação 
de um cenário promissor para 
o lançamento da startup”, ex-
plica Alessandra Ruchet, ges-
tora do Spark.

No ano passado, o programa 
contou com mais de mil parti-
cipantes de 180 cidades, além 
da colaboração de 200 institui-
ções de ensino para atração 
de alunos interessados em de-
senvolver um negócio tecnoló-
gico ou tirar o estudo científico 
do papel. Durante o período de 
inscrição, o Sebrae-SP realiza-
rá palestras de empreendedo-
rismo nas universidades para 
destacar o programa.

“O Spark é um programa que 
contém a metodologia e as fer-
ramentas mais atuais e que 
trazem os melhores resultados 
na criação de Startups. Os es-
tudantes participantes recebe-
rão conteúdos, ferramentas e 
mentorias de profissionais ex-
tremamente experientes e que 
apoiarão os universitários, des-
de a fase de ideação (concep-
ção da ideia), conduzindo-os no 
desenvolvimento da solução, 
de forma que possam validar o 
produto, modelo de negócio e 
o mercado em que pretendem 
atuar. Nas edições anterio-
res, temos inúmeros casos de 
ideias que surgiram no Spark, 
foram desenvolvidas e passa-
ram a faturar antes do término 
do Programa”, ressalta André 
Luís Lopes, gestor do progra-
ma na região de Ourinhos.  
 
JORNADA

O Spark é dividido em fases 
e começa com 10 mil vagas 

abertas. Na primeira parte, se-
rão realizados workshops on-
line para auxiliar o participan-
te quanto a comportamentos 
empreendedores necessários, 
além do desenvolvimento do 
projeto, com assuntos como 
validação de negócio, cliente 
ideal, MVP (do inglês Minimum 
Viable Product ou Produto Mí-
nimo Viável), construção desse 
MVP, marketing, ecossistema 
e fomento e pitch (apresenta-
ção rápida e objetiva).

A segunda parte contempla 
uma série de atendimentos 
com especialistas de merca-

do, após a realização de um 
diagnóstico com os projetos 
participantes. Todas as pes-
soas apresentam um pitch a 
uma banca avaliadora e os 
melhores serão selecionados 
para o Bootcamp, evento re-
alizado em São Paulo para 
networking, mentoria e pales-
tras. Serão ao todo 60 proje-
tos selecionados, sendo 30 
da cidade de São Paulo e 30 
projetos de cidades do interior 
paulista. O evento terá dura-
ção de três dias e as passa-
gens e hospedagens para os 
participantes do interior são 
pagas pelo Sebrae-SP.

https://sebraeforstartups.sebraesp.com.br/startups/spark
https://sebraeforstartups.sebraesp.com.br/startups/spark
https://sebraeforstartups.sebraesp.com.br/startups/spark
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SAMU de Marília recebe mais de 3 mil 
chamados em janeiro e tem resposta média 
para acidentes graves abaixo de 20 minutos

Administrado pela 
Santa Casa de 
Chavantes, serviço 
é totalmente 
informatizado, 
com rastreamento 
contínuo de todas 
as ocorrências 
Assessoria de Comunicação

O Serviço de Aten-
dimento Móvel de 
Urgência (SAMU) 

de Marília, gerenciado pela 
Santa Casa de Misericórdia 
de Chavantes, registrou um 
total de 3.264 atendimentos no 
mês de janeiro de 2025, dis-
tribuídos entre os municípios 
de Marília, Pompéia, Garça e 
Oscar Bressane. Destes, os 
acidentes e situações de alta 
prioridade (código vermelho) 
tiveram um tempo médio de 
resposta abaixo de 20 minutos, 
destacando a eficiência das 
equipes.

O SAMU de Marília registrou 
um tempo médio geral de res-
posta de 34:02 minutos. Para 
as ocorrências atendidas pe-
las Unidades de Suporte Bá-
sico (USB), o tempo médio foi 
de 46:57 minutos. Já para as 
ocorrências de alta prioridade, 
o tempo médio foi de 21:50 mi-
nutos.

No caso das Unidades de 
Suporte Avançado (USA), que 
atendem casos mais graves, 
o tempo médio de resposta foi 
de 21:48 minutos. Para cha-
mados de alta prioridade (có-
digo vermelho), a média de 
chegada ao local foi de 19:19 
minutos, evidenciando a agili-
dade do serviço em situações 
críticas.

“A agilidade no atendimento é 
fundamental para salvar vidas, 
especialmente em ocorrências 
graves como acidentes e pro-
blemas cardíacos. O tempo de 

resposta abaixo de 20 minu-
tos em casos de alta priorida-
de mostra o comprometimento 
de nossa equi-
pe em garantir 
que o socorro 
chegue o mais 
rápido possí-
vel. Continuare-
mos investindo 
em tecnologia 
e treinamen-
to para manter 
esse padrão de 
excelência”, destacou o presi-
dente da Santa Casa de Cha-
vantes, Dr. Anis Ghattás Mitri 
Filho.

● SERVIÇO TOTALMENTE 
INFORMATIZADO - O SAMU 
de Marília foi destacado como 
o melhor serviço da região, 
sendo o único com operação 
totalmente informatizada e 
monitoramento contínuo. En-
tre os primeiros do Brasil a 
implementar essa tecnologia, 
o serviço rastreia desde a liga-
ção do paciente, grava todo o 
atendimento e utiliza geoloca-

lização integrada ao prontuário 
eletrônico via tablet. O acom-
panhamento das ocorrências 

é feito do início 
ao fim, o que 
garante efici-
ência e trans-
parência no 
atendimento.

Os indicado-
res SAD (Servi-
ço de Atenção 
Domicilia), co-
nhecido como 

programa “Melhor em Casa”, 
também comprovam a exce-
lência no atendimento domici-
liar, superando os 100%, e os 
indicadores quantitativos do 
SAMU de Marília também es-
tão acima dos parâmetros pre-
vistos em contrato, com diver-
sos relatos de satisfação dos 
usuários.

Entre os chamados, as prin-
cipais causas relatadas foram 
problemas respiratórios, car-
diovasculares e traumas. A fai-
xa etária mais atendida foi a de 
idosos acima de 60 anos, com 

predomínio do público femini-
no, enquanto os adultos entre 
30 e 59 anos, majoritariamen-
te do sexo masculino, forma-
ram o segundo maior grupo de 
atendimentos.

● CHAMADOS E TRANSFE-
RÊNCIAS - No total, a central 
de regulação médica do SAMU 
de Marília recebeu 3.275 cha-
madas em janeiro, sendo que:

2.627 (80,21%) chamadas 
resultaram em saídas de viatu-
ras para atendimento.

557 (17%) chamadas foram 
para orientações médicas, 
sem a necessidade de envio 
de viatura.

91 (2,8%) chamadas foram 
canceladas ou identificadas 
como trotes.

Além disso, o SAMU realizou 
452 transferências de pacien-
tes para hospitais da região. 
Os principais destinos foram:

Hospital Beneficente Unimar: 
139 transferências.

Hospital das Clínicas Unida-
de I: 122 transferências.

Santa Casa de Misericórdia 

O SAMU de 
Marília registrou 

um tempo 
médio geral de 

resposta de 
34 minutos
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de Marília: 68 transferências.

As viaturas de Unidade de 
Suporte Básico (USB) reali-
zaram 389 dessas transferên-
cias, enquanto as de Unidade 
de Suporte Avançado (USA) 
foram responsáveis por 82.

O SAMU de Marília também 
se destaca pelos investimen-
tos em educação continuada 
e capacitação da equipe. Em 
janeiro, foram realizados trei-
namentos com foco em temas 
como o POCUS - Treinamento 
E-FAST, e o Reconhecimen-
to do Paciente Grave. Essas 
ações de formação contínua 
são realizadas por meio de au-
las teórico-práticas e têm como 
objetivo aprimorar as habilida-
des dos profissionais para lidar 
com as mais diversas situa-
ções de emergência.

“O treinamento da equipe do 
SAMU é essencial para ga-
rantir um atendimento de alta 
qualidade. Investir na forma-
ção contínua dos profissionais, 
com treinamentos práticos e 
atualizações, é o que nos per-
mite responder de forma efi-
ciente às mais diversas emer-
gências, assegurando a vida 
e o bem-estar da população”, 
salientou o presidente da San-
ta Casa de Chavantes.

● SOBRE A OSS SANTA 
CASA DE CHAVANTES - 
Com mais de um século de 
atuação, a Santa Casa de 
Misericórdia de Chavantes é 
um hospital referência para 
a região da DRS de Marília e 
uma das instituições mais re-
conhecidas do estado de São 
Paulo. Foi a 5ª Santa Casa 
no estado e a 14ª no Brasil a 
conquistar a acreditação da 

ONA (Organização Nacional 
de Acreditação), certificação 
que valida a excelência e se-
gurança dos serviços presta-
dos. Atualmente, está na 4ª 
fase para obter a certificação 
internacional da ACSA (Agên-
cia de Qualidade Sanitária da 
Andaluzia), o que reforça seu 
comprometimento com pa-
drões globais de qualidade 
em saúde.

Além de sua função hospita-
lar, a Santa Casa de Chavantes 
atua como Organização Social 
de Saúde (OSS), gerenciando 
mais de 40 projetos em mais 
de 30 municípios espalhados 
por seis estados brasileiros, o 
que a posiciona como a oita-
va maior entidade do setor no 
país, com uma gestão anual 
de aproximadamente R$ 720 
milhões.
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Decreto institui Desenrola Rural que ajudará 1,3 milhão de famílias

Instituições têm 
até dez dias 
para oferecer 
renegociações

 Agência Brasil

Nos próximos dez 
dias, as instituições 
de crédito terão de 
oferecer renegocia-

ções a agricultores familiares 
endividados por meio do Desen-
rola Rural. O  decreto  que 
institui o programa foi publi-
cado nesta quarta-feira (12) 
no Diário Oficial da União.

A partir da publicação do de-
creto, as instituições de crédito 
têm até 10 dias para atualizar 
os sistemas. Após esse prazo, 
os agricultores familiares, as-
sentados da reforma agrária, 
quilombolas e demais povos e 
comunidades tradicionais, po-
derão ter acesso a melhores 
condições de renegociação e 
liquidação de suas dívidas.

O programa abrange tanto 
dívidas de crédito rural como 
débitos inscritos na Dívida Ati-
va da União ou com créditos 
de instalação do Instituto Na-
cional de Colonização e Refor-

ma Agrária (incra). Segundo o 
Ministério do Desenvolvimento 
Agrário e Agricultura Familiar 
(MDA), a versão do Desenrola 
para pequenos produtores ru-
rais poderá beneficiar até 1,35 
milhão de pessoas com débitos 
em atraso há mais de um ano, 
de um total de 5,43 milhões de 
agricultores familiares no país.

Um levantamento do ministé-
rio constatou que, das famílias 
endividadas, 70% estão com 
restrições nos bancos e 30% 
com restrições nos serviços 
de proteção ao crédito, mui-
tos por atrasos nas contas de 
água, luz e telefone. Em rela-
ção às instituições de crédito, 
69% dos débitos dos agriculto-
res familiares têm valor inferior 
a R$ 10 mil. Entre as pessoas 
com restrição de crédito, 47% 
têm dívidas de até R$ 1 mil.

ADESÃO
A adesão poderá ser feita de 

três formas. Quem estiver ins-
crito na Dívida Ativa da União 
poderá acessar, a partir de 24 
de fevereiro, a página  Regu-
larize, da Procuradoria-Geral 
da Fazenda Nacional (PGFN), 
digitar o Cadastro de Pessoas 
Físicas (CPF), clicar em Con-
sultar Dívida e escolher uma 

opção de pagamento.

Para dívidas do Programa 
Nacional de Fortalecimento da 
Agricultura Familiar (Pronaf), 
ou dívidas bancárias de qual-
quer natureza, o produtor fami-
liar deverá procurar a institui-
ção financeira para regularizar 
a situação também a partir do 
dia 24, primeiro dia útil após o 
prazo de dez dias da publica-
ção do decreto. Se a dívida for 
de crédito de instalação de be-
neficiários da reforma agrária, 
o pequeno agricultor deve ir 
ao Incra para quitar os débitos 
com desconto.

O MDA também orienta os 
agricultores familiares a procu-
rar os sindicatos, as associa-
ções e as entidades represen-
tativas para receberem ajuda. 
A adesão vai até 31 de dezem-
bro.

CONDIÇÕES
As condições de renegocia-

ção e os descontos variam 
conforme o tipo de dívida. 
No caso de dívidas do Pronaf 
com riscos totalmente cober-
tos pelos fundos constitucio-
nais (do Norte, do Nordeste e 
do Centro-Oeste), o decreto 
estabelece duas condições de 

negociação: sem e com amor-
tização das parcelas inadim-
plentes. Apenas operações 
contratadas entre 1º de janei-
ro de 2012 e 31 de dezembro 
de 2022 poderão ser renego-
ciadas.

No primeiro caso, o desconto 
variará de 40% mais um valor 
fixo de R$ 6 mil para débitos 
acima de R$ 50 mil até 80% 
sem adicional fixo para débitos 
de até R$ 10 mil. No segundo 
caso, em que ocorre a amorti-
zação e a capacidade de pa-
gamento na definição do va-
lor das parcelas não ocorre, o 
desconto variará de 25% mais 
um desconto fixo de R$ 8 mil 
para dívidas acima de R$ 50 
mil até 65% para débitos de 
até R$ 10 mil.

Para as dívidas de beneficiá-
rios da reforma agrária contra-
tadas de 27 de maio de 2014 
a 29 de junho de 2022, have-
rá descontos de 50% para as 
modalidades cacau e recupe-
ração ambiental; de 80% nas 
modalidades fomento, fomento 
mulher, semiárido e florestal; 
de 90% na modalidade apoio 
inicial e de 96% nas modalida-
des habitacional e reforma ha-
bitacional.

DESENROLADESENROLA 
RURAL
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NOVA AADF
Associação de Assistência ao Deficiente Físico comemora 

46 anos de existência e reinaugura sua antiga sede
Durante o evento foi 
divulgado, além das 
melhorias do prédio, 
nova parceria com a 
prefeitura

Marcília Estefani 

Na manhã da terça-feira 
(11), a AADF - Associa-
ção de Assistência ao 

Deficiente Físico de Ourinhos 
realizou um evento em come-
moração aos seus 46 anos, 
marcado pela reinauguração 
de sua sede, na Rua Indepen-
dência, 230 - Vila Odilon. As 
festividades foram acompanha-
das pelo prefeito, vice-prefeito, 
secretários, servidores, direto-
ria da associação, voluntários, 
usuários e seus familiares.

Durante a cerimônia, o prefei-
to Guilherme Gonçalves anun-
ciou o novo convênio entre 
prefeitura municipal e a entida-
de, garantindo mais recursos 
para a manutenção dos servi-
ços oferecidos às mais de 150 
pessoas com deficiência que 
atende, além de 30 idosos do 
programa 60+.

Uma parceria firmada com a 
UNIFIO vem ampliando a ca-
pacidade de atendimento da 
AADF, através dos alunos de 
fisioterapia que realizam está-
gios na associação com aten-
dimentos no período da manhã 
e a tarde, atendendo crianças, 
adultos e a turma 60+.

O prédio foi todo reformado, 
pintado, e hoje conta com es-
paços específicos para psico-
logia, nutricionista, fono, enfer-
magem, fisioterapia, banheiros 

adaptados, e todo o necessá-
rio para garantir cada vez mais 
comodidade, acessibilidade e 
dignidade a seus usuários.

A nova diretoria da AADF é 
formada por Solange de Fátima 
Martins – Presidente, Ocimar 
Gonçalves Spila - Vice Presi-
dente, Ágatha de Oliveira Ge-
ronimo - Gerente ADM, Sima-
ra da Ross Obata - Assistente 
Social, Thyago Vasconcelos 
Gomes – Psicólogo, Gisele da 
Silva Souza - Assistente Admi-
nistrativo, Emerson Marcelino 
Domingos – Motorista, Débora 
Regina Bueno Barbosa - Servi-
ços Gerais.

Cortando a faixa de entrada das novas instalações

Descerramento da placa

Nova fachada da sede da AADF na Vila OdilonNova Diretoria - Solange, Ocimar, Ágatha, Simara, Thyago, Gisele, Emerson, Débora
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Opinião | Artigo

VALE-REFEIÇÃO: 
O vilão do prato-feito 

que devora o bolso 
do trabalhador e 

estrangula restaurantes

Edson Pinto | Fhoresp*

O setor representado pela 
Federação de Hotéis, 
Restaurantes e Bares 
do Estado de São Paulo 
(Fhoresp) tem enfrentado 

desafios significativos, desde os impactos da 
pandemia da Covid-19: elevada tributação 
sobre a folha de pagamento, energia cara 
(sem contar os apagões constantes), dólar 
em alta e seu reflexo na Agricultura, além 
de inflação no topo da meta e com direito 
à pressão no preço dos alimentos. Como 
se tudo isso ainda não fosse suficiente, um 
grande vilão tem sido, há anos, uma pedra 
no sapato das empresas do segmento: 
as taxas cada vez mais abusivas do vale-
refeição.

Em tempos de crise, a marmita 
comercializada no varejo (e que caiu, 
definitivamente, no gosto do brasileiro) e 
o popular prato-feito têm sido alternativas 
eficazes e práticas, além de mais 
econômicas e, por isso, mais acessíveis aos 
trabalhadores - muito mais do que preparar 
a refeição em casa, por exemplo.

Recente pesquisa da Fhoresp revela 
que, nos últimos três anos, mesmo diante 
de tamanhas adversidades, restaurantes e 
bares ficaram com preços 14,4% abaixo 
dos aumentos promovidos nos produtos 
nas prateleiras dos supermercados. Trata-se 
de um esforço que reflete o compromisso 
do setor em proteger os consumidores de 
aumentos excessivos.

Para o segmento, o que mais emprega 
no Brasil, segurar os preços do cardápio, 
para não encarecer ainda mais o custo da 
refeição ao cliente final, compromete as já 
estreitas margens de lucro, especialmente 
nos restaurantes populares. 

Se o governo federal quiser, realmente, 
baratear os preços dos alimentos, precisa 
enfrentar o vilão de frente, ou seja, as 
taxas do vale-refeição. Isto porque, 
diferentemente do que alegam as operadoras 
— elas falam em 4% — na prática, e em 
verdade, chegam a absurdos 14%, com 
todos os “penduricalhos” inerentes à 
atuação. É por isso que, cada vez menos, 
restaurantes aceitam pagamento desta 
natureza, transformando o mesmo num, 
digamos, “mal necessário”.

É preciso reduzir taxas como está em 
tela, drasticamente; abrir o mercado para 
a competição saudável; criar regras de 
interoperabilidade para as gestoras destes 
benefícios; e, especialmente, autorizar a 
Caixa Econômica Federal (CEF) a operar 
na área, sem exclusividade, mas como uma 
espécie de player reguladora. Seria, assim, 
uma tentativa de moralizar este expediente. 

Para se ter uma ideia, este mercado ficou 
tão sem controle, que até é possível ter taxas 
próximas das sugeridas pelas operadoras 
(acrescidas dos penduricalhos). Todavia, 
é necessário que o restaurante se torne 
membro de alguma associação do setor. Que 

fique claro: esta não é uma crítica a essas 
entidades, que, de alguma forma, buscam 
proteger seus associados. Contudo, além de 
causarem concorrência desleal, retratam a 
distorção do Programa de Alimentação do 
Trabalhador (PAT) - política pública federal 
instituída em 1976, que concede incentivos 
fiscais e que deu origem ao vale-refeição e 
ao vale-alimentação no Brasil.

A desestruturação do PAT é tanta que, até 
pouco tempo atrás, as altas taxas cobriam 
até o “rebate”, ou seja, as gestoras davam 
“desconto” para grandes empresas as 
contratarem. Este conjunto de práticas 
deletérias deixa o próprio trabalhador, 
destinatário do “benefício”, no prejuízo, 
pois o restaurante precisa repassar os custos 
disso à refeição.

O compromisso em entregar serviços 
de excelência e com valor acessível não 
apenas torna a alimentação fora de casa 
uma necessidade, mas, sim, uma escolha 
que valoriza a qualidade de vida e promove 
um futuro sustentável para restaurantes, 
bares e seus consumidores.

*Edson Pinto é diretor-executivo da 
Federação de Hotéis, Restaurantes 
e Bares do Estado de São Paulo 
(Fhoresp); presidente do Sindicato de 
Hotéis, Restaurantes e Bares de Osasco, 
Alphaville e Região (SinHoRes); 
mestre em Direito, pela Pontifícia 
Universidade Católica (PUC-SP); e 
autor do livro “Lavagem de Capitais e 
Paraísos Fiscais” (Editora Atlas)
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GEOTURISMO 
NA REGIÃO

Prefeitura, de Ourinhos, UNESP e COMTUR unem forças 
para fomentar o Geoturismo na região do Angra Doce

O encontro teve 
como foco a 
apresentação do 
inventário inédito 
da Geodiversidade 
da Área de Especial 
Interesse Turístico 
“Angra Doce”
Da Redação

As Secretarias de 
D e s e n v o l v i m e n t o 
Econômico, Trabalho 

e Turismo (SEDETT) e de 
Meio Ambiente e Agricultura 
(SMMAA), o Conselho Munici-
pal de Turismo (COMTUR) e a 
Universidade Estadual Paulista 
(UNESP) de Ourinhos uniram 
esforços para alinhar futuras 
parcerias com o objetivo de 
impulsionar o Geoturismo na 
região “Angra Doce”.

O secretário da SEDETT, 
Higor Montoro, a presidente 
do COMTUR, Patrícia Ros-
sito, e os representantes da 
Secretaria de Meio Ambien-
te, o engenheiro agrônomo 
Rafael Andrade e Minéia Ca-
zari, reuniram-se na terça-
-feira (04) com o diretor da 
UNESP, Marcelo Carvalhal, 

e a professora e geóloga 
Marcilene dos Santos para 
alinhar projetos e ações con-
juntas.

O encontro, realizado no 
campus da UNESP em Ouri-
nhos, teve como foco a apre-
sentação do inventário inédito 
da Geodiversidade da Área de 
Especial Interesse Turístico 

“Angra Doce”, um estudo cien-
tífico liderado pela professora 
Marcilene dos Santos. O pro-
jeto abrange os 15 municípios 
que compõem a Angra Doce, 
incluindo Ourinhos, e tem re-
velado descobertas valiosas 
sobre as Eras Mesozoica e 
Cenozoica, ligadas a impor-
tantes momentos da história 
do planeta.

PARCERIA
Representando o prefeito 

Guilherme Gonçalves, o se-
cretário Higor Montoro e a 
presidente do COMTUR, Pa-
trícia Rossito, demonstraram 
entusiasmo com o potencial 
do projeto para impulsionar o 
turismo regional. E a parceria 
com a Unesp traz como expec-
tativa, que Ourinhos se con-
solide como um polo regional, 
oferecendo infraestrutura hote-
leira, gastronômica e serviços 
essenciais para o desenvolvi-
mento do geoturismo, um seg-
mento com crescimento anual 
de 6,2% e projeção de gerar 
cerca de 1 trilhão de dólares 
em 2028.

GEOTURISMO
O geoturismo é um segmento 

do turismo que valoriza o pa-
trimônio geológico e natural de 
uma região, promovendo a sua 
conservação e interpretação 
para fins educativos e turísti-
cos.

Fotos: Divulgação.
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GRATUITOS
PARA EMPRESAS
Senac Empresas amplia oferta de cursos e serviços 

gratuitos para fortalecer o setor produtivo
Empresas de todo o 
país, e seus colabo-
radores, têm agora 
acesso a novas so-
luções educacionais, 
treinamentos e con-
sultorias

 Assessoria de Comunicação

O ambiente virtual “Se-
nac Empresas”, cria-
do sob medida para 

atender às necessidades do 
setor produtivo brasileiro, foi 
reformulado e está ainda mais 
completo, com novas soluções 
de educação e capacitação 
profissional. O Senac entende 
e conhece bem os desafios 
do mundo empresarial e, por 
isso, ampliou a oferta gratuita 
de cursos e treinamentos; to-
dos voltados para o desenvol-
vimento das empresas, com 
melhor desempenho de seus 
funcionários e o aperfeiçoa-
mento da gestão corporativa. 
 
“A reformulação do Empresas 
é mais um capítulo importante 
na história do Senac, em par-
ticular para o Departamento 
Nacional. Oferecendo cursos 
gratuitos e certificados digitais, 
é uma plataforma acessível e 
flexível para atender empresas 
de todos os portes e segmen-
tos. Queremos que este seja 
um marco no fortalecimento da 
nossa relação com aqueles que 
viabilizam, com suas contribui-
ções e seu apoio, a nossa atu-
ação”, afirma Marcus Fernan-
des, diretor-geral do Senac DN. 
 
Com a ampliação da formação 
EAD Senac, a ideia é estrei-
tar o approach com os diver-
sos setores do empresariado, 
especialmente com a área de 
Comércio de Bens, Serviços 
e Turismo, oferecendo qualifi-
cação de ponta aos colabora-
dores vinculados às empresas 
associadas ao programa. Isso 

irá proporcionar uma experi-
ência mais ágil e acessível 
para as empresas na hora de 
buscar capacitação profissio-
nal para seus funcionários. 
 
“Essa iniciativa faz parte de uma 
estratégia nacional de atendi-
mento empresarial que temos 
adotado para estreitar cada 
vez mais os vínculos que unem 
os empresários e o Sistema 
Comércio. Dessa forma, espe-
ramos contribuir com a oferta 
de uma formação profissional 
de excelência para qualificar 
os trabalhadores e potenciali-
zar os resultados gerados para 
as empresas”, conclui José 
Roberto Tadros, presidente 
do Sistema CNC-Sesc-Senac. 
 
Ao acessar o Senac Empre-
sas, as empresas terão aces-
so a: 

Soluções educacionais gra-
tuitas: um portfólio de cursos e 
materiais desenvolvidos espe-
cialmente para orientar o públi-
co empresarial.

Eventos selecionados: parti-
cipação em feiras, conferên-
cias e congressos apoiados 
pelo Senac Brasil, com con-

dições especiais: gratuito ou 
com valores diferenciados.

Materiais exclusivos: e-books, 
vídeos e publicações com te-
mas relevantes para o setor 
empresarial.

Participação ativa: a empre-
sa poderá contribuir na cria-
ção de produtos ou ações que 
visam fortalecer o setor de Co-

mércio de Bens, Serviços e Tu-
rismo.

Com a ampliação do Senac 
Empresas, a instituição reafir-
ma seu compromisso com o 
desenvolvimento organizacio-
nal das empresas e o progres-
so econômico do país. Aces-
se: Link. 
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CULTURA
Secretaria de Cultura de Ourinhos traz 

espetáculo “Enoch Arden” no Teatro Municipal
O enredo conta 
uma emocionante 
história de amor e 
renúncia

Da Redação

A Prefeitura Municipal de 
Ourinhos, por meio da 
Secretaria de Cultura, 

traz o primeiro espetáculo do 
ano ao Teatro Municipal. A 
Companhia Razões Inversas 
apresenta Enoch Arden, um 
espetáculo emocionante que 
une teatro e música em uma 
narrativa de amor, sacrifício 
e destino. Com direção de 
Marcio Aurelio, texto de Alfred 
Tennyson e música de Richard 
Strauss, a montagem traz à 
cena um dos mais belos e 
comoventes melodramas já 
escritos.

Interpretado pelo ator Paulo 
Marcello e pelo pianista Fer-
nando Esteves, o espetáculo 
dá vida ao poema narrativo do 
renomado poeta inglês Sir Al-
fred Tennyson, musicado por 
Strauss em 1897. A peça es-
treou em 2021 e retorna agora 
para uma apresentação espe-
cial no Teatro Municipal Miguel 
Cury, em Ourinhos, no dia 26 
de fevereiro.

Sinopse
Enoch Arden, um humilde 

pescador que se torna mari-
nheiro mercante, parte em uma 

longa viagem para sustentar 
sua família, mas acaba naufra-
gando em uma ilha deserta. 

Após dez anos desapare-
cido, ele retorna para casa 
e descobre que sua esposa, 
acreditando-o morto, casou-se 
novamente e construiu uma 
nova vida. Em um ato de amor 

incondicional, Enoch decide 
manter sua identidade em se-
gredo para não perturbar a feli-
cidade de sua família.

A música de Richard Strauss, 
composta especialmente para 
essa obra, acompanha a nar-
rativa com delicadeza e profun-
didade, criando uma atmosfera 

única que envolve o público do 
começo ao fim. Entrada franca.

Data: 26 de fevereiro
Hora: 20h
Local: Teatro Municipal Mi-
guel Cury
Rua: 9 de Julho, 496 - Centro 
- Ourinhos/SP
Informações:  (14)  99807.4782
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FIM DO 
MEXILHÃO?
Estudo liderado pela CTG Brasil avança
para solução sustentável de infestação
de mexilhão-dourado em hidrelétricas
Para o avanço às próximas 
fases e implementação 
das descobertas de 
pesquisadores, projeto 
conta com a colaboração 
intersetorial

Assessoria de Comunicação

O
s problemas causados 
pelo mexilhão-dourado 
(Limnoperna fortunei), 
uma das espécies inva-
soras mais prejudiciais 
ao Brasil, podem estar 

próximos de uma solução definitiva 
graças a uma abordagem inovadora 
baseada na modificação genética. O 
projeto de controle biotecnológico da 
infestação desse molusco, conduzido 
pela Bio Bureau em parceria com diversas 
instituições, finalizou sua terceira fase, 
celebrando avanços científicos e estrutu-
rais que abrem caminho para a elimina-
ção gradual da espécie em reservatórios 
brasileiros.

 
Desde 2017, o projeto integra o progra-

ma de Pesquisa e Desenvolvimento (P&D) 
da Agência Nacional de Energia Elétrica 
(ANEEL), liderado pela CTG Brasil e com 
apoio da SPIC Brasil, Tijoá, UFRJ, Institu-
to SENAI de Inovação em Biossintéticos 
e, mais recentemente, da empresa Hubz. 
A iniciativa combina esforços de cientistas 
nacionais e internacionais para combater 
a praga que causa prejuízos anuais de 
R$ 400 milhões ao setor elétrico, entope 
turbinas e tubulações de 40% das hidrelé-
tricas brasileiras e impacta ecossistemas 
inteiros.

 
A fase III desenvolveu um protótipo de 

mexilhão-dourado geneticamente modi-
ficado (GM) adulto, um passo importan-
te na criação do mexilhão equipado com 
DNA sintético para ativar o mecanismo 
de gene drive, induzindo a infertilidade 
na espécie. “Com o ambiente regulatório 
progressista do Brasil, temos chance de 
ser o primeiro grupo a aplicar a tecnolo-
gia de gene-drive para o combate de uma 
espécie invasora no ambiente”, explica 
Mauro Rebelo, fundador da Bio Bureau e 
especialista na espécie desde 2005.

 
Os avanços nas fases anteriores foram 

essenciais para o sucesso atual. O se-
quenciamento genômico de alta qualida-
de resultou em um genoma classificado 
como “platinum” por referências interna-
cionais. Esse recurso permitiu identificar 
genes-alvo para o controle biotecnológico 
e criar um banco genético compartilhado 
entre o mexilhão-dourado e outros orga-
nismos, ampliando as informações bioló-
gicas disponíveis.

Paralelamente, métodos para medir 
a intensidade da infestação e modela-
gem ecológica com o objetivo de enten-
der a herança genética da infertilidade, 
foram desenvolvidos, estabelecendo 
uma base sólida para os testes de efici-
ência e segurança em ambientes con-
trolados.

 
O impacto ambiental e econômico cau-

sado pelo mexilhão-dourado vai muito 
além das hidrelétricas. O molusco preju-
dica a piscicultura, ao obstruir tanques-re-
de, reduz a qualidade da água e força o 
aumento no uso de antibióticos. Afeta ain-
da a biodiversidade, já que algumas es-
pécies de peixes ingerem o molusco, que 
continua crescendo em seus organismos, 
além de comprometer a navegação e o 
ecoturismo.

Com origem nos rios do Sudeste Asiáti-
co, o mexilhão-dourado é uma espécie in-
vasora que foi introduzida acidentalmente 
na América do Sul há quase 30 anos e, 
hoje, está amplamente disseminado em 
rios e reservatórios brasileiros.

 
PRÓXIMOS PASSOS - O sucesso do 

O molusco prejudica a piscicultura, 
ao obstruir tanques-rede, reduz a 

qualidade da água e força o aumento 
no uso de antibióticos



projeto depende de investimentos signifi-
cativos e da colaboração de diversos se-
tores. A CTG Brasil liderou o financiamen-
to das fases 1-3, com um aporte de R$ 
7,5 milhões, e segue com o interesse em 
continuar investindo.

SPIC Brasil e Tijoá contribuíram com 
R$5,2 milhões. As etapas futuras, que in-
cluem o escalonamento da produção e 
testes de controle e eficácia, estão esti-
madas em R$50-100 milhões ao longo de 
5-10 anos. “A inovação é uma de nossas 
diretrizes, e apoiar soluções que protejam 
o setor elétrico e o ecossistema está ali-
nhado à nossa filosofia de atuação. Po-
rém, é preciso engajamento e investimen-
to conjunto dos diversos atores afetados 
pelo mexilhão-dourado e ações conjuntas 
com órgãos reguladores”, destaca Soraia 
Quicu, especialista de P&D da CTG Brasil.

 
A Bio Bureau segue à frente no desen-

volvimento biotecnológico, enquanto a 
Hubz liderou os esforços para criar méto-
dos de mensuração da infestação. “Medir 
a infestação em cada reservatório é es-
sencial para controlá-la de forma eficaz”, 
afirma José Lavaquial, diretor da Hubz.

 
Com base nos resultados já alcançados 

e no engajamento de múltiplos atores, o 
projeto representa uma solução promis-
sora e sustentável para um dos maiores 
desafios ambientais do país. A combi-
nação de ciência, tecnologia e colabo-
ração intersetorial promete não apenas 
mitigar os prejuízos causados pelo mexi-
lhão-dourado, mas também proteger os 
ecossistemas brasileiros e garantir maior 

eficiência no setor elétrico.

 SOBRE A CTG BRASIL - Uma das maio-
res geradoras de energia do País, conta 
com a dedicação de seus talentos locais 
e está comprometida em contribuir com 
a matriz energética brasileira, pautada 
pela responsabilidade social e respeito 
ao meio ambiente. A empresa tem inves-
timentos em 17 usinas hidrelétricas e 11 
parques eólicos, com capacidade instala-
da total de 8,3 GW. Criada em 2013, é 
controlada indireta da China Three Gor-
ges Corporation, uma das líderes globais 
em geração de energia limpa.

 
SOBRE A BIO BUREAU BIOTECNOLO-

GIA - A Bio Bureau é uma empresa bra-

sileira de pesquisa focada no desenvol-
vimento de biodiversity-tech, tecnologia 
para conservação em escala da biodi-
versidade. É responsável pelo projeto 
do gene-drive para controle do mexi-
lhão dourado e pela criação de créditos 
de biodiversidade verificáveis, basea-
dos em DNA ambiental. Há 15 anos no 
mercado, a empresa conta com mais de 
50% dos sócios doutores e, pelo quarto 
ano consecutivo, está entre as top 10 
biotechs no ranking da 100 Open Star-
tups.

O mexilhão-dourado é uma espécie 
invasora que foi introduzida 

acidentalmente na América do Sul há 
quase 30 anos 

O sucesso do projeto depende de investimentos 
significativos e da colaboração de diversos setores

Com base nos resultados já alcançados e no engajamento de múltiplos atores, o projeto representa uma 
solução promissora e sustentável para um dos maiores desafios ambientais do país
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Coluna da RosePor: Rose Pimentel Mader
rosepimader@gmail.com

Alunos vivem bons momentos 
no Colégio Santo Antônio

A volta às aulas teve muito acolhimento, carinho e diálogo
Rose Pimentel Mader

Os alunos do 
Colégio Santo 
Antônio foram 

recebidos no dia 3 de feve-
reiro, para a volta às aulas, 
num clima de muita alegria 
pelas equipes gestora e 
pedagógica. 

“O CSA trabalhou inten-
samente para preparar no-
vos e aconchegantes es-
paços para acolher nossos 
alunos da melhor maneira. 
Foi um momento muito im-
portante para nós e está-
vamos ansiosos pela vin-
da dos alunos”, afirmou a 
diretora pedagógica Narda 
Jorosky.

Narda juntamente com 
o gerente administrativo e 
financeiro do CSA, Adria-
no Santos, coordenadores 
e professores recepcio-
naram os alunos e suas 
famílias, promovendo o 
acolhimento que é o gran-
de diferencial no Colégio. 
“Cuidamos de cada detalhe 
para receber as famílias, 
as crianças e os alunos, 
para mais uma etapa de 
muito apredizado e novas 
experiências”, destacou 
Narda que percorreu todas 
as salas de aula, dando as 
boas vindas aos alunos.

“Tivemos vários momen-
tos de apresentações, de 
dinâmicas e aula também, 
já no primeiro dia. Os nos-
sos alunos puderam usu-
fruir da nova quadra, do 
novo pátio coberto e dos 
espaços que preparamos 
para eles. Estamos muito 
empenhados que a mes-
ma alegria e energia que ti- Muito carinho dos professores

Recebendo o carinho da diretora Narda JoroskyAcolhimento

Narda recepcionou os alunos



vemos no primeiro dia seja 
uma constante nos outros 
199 dias letivos”, ressaltou 
Narda.

“Foi um dia muito espe-
cial e maravilhoso, nossos 
coordenadores e professo-
res prepararam tudo com 
muito carinho. As salas 
estavam lindas, os alunos 
muito felizes e os profes-
sores muito empolgados. 
Teve muito acolhimento, 
carinho e diálogo”, finali-
zou Narda.

Parabéns a você
BODAS DE PÉROLA
O médico Gilberto Severino e Karina Baisch 
Severino completaram 30 anos de casados, no 
dia 10 de fevereiro. A data foi comemorada com 
muita alegria, com felicitações dos filhos Laura 
e Henrique, familiares e amigos. Desejamos ao 
estimado casal muitos e muitos anos de amor e 
felicidade.  

O engenheiro Marciano Silvestre da Silva 
e Dulce Helena de Souza e Silva também 
comemoraram aniversário de casamento esta 
semana. O querido casal celebrou 48 anos de 
união, num clima de muita gratidão e carinho 
das filhas, genros e netas. Parabenizamos 
Marciano e Dulce pela data e desejamos muitos 
anos de amor e companheirismo. 

Engenheiro Marciano 
Silvestre e Dulce Helena

Dr. Gilberto Severino 
e Karina

Muitas expectativas

Muita energiaMuita amizade

Famílias sempre presentesEncontrando os amigos

Atenção e cuidadoAlegria na volta às aulas

Bons momentos
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BETA
O que esperar do mercado de trabalho após o surgimento da
primeira geração imersa e educada pela inteligência artificial?
A sociedade está 
testemunhando 
o surgimento da 
geração Beta, que 
promete transformar 
profundamente a 
forma como vivemos, 
trabalhamos e 
aprendemos

Da redação

A sociedade está testemu-
nhando o surgimento de uma 
nova geração que promete 

transformar profundamente a forma 
como vivemos, trabalhamos e apren-
demos: a Geração Beta, caracteri-
zada por três características únicas: é 
a primeira geração que verá o próximo 
século, a primeira a nascer em um 
ambiente totalmente imerso em Inteli-
gência Artificial (IA) e a primeira a ser 
educada com e pela IA.

“Essas transformações trazem ques-
tionamentos importantes sobre o 
modelo educacional tradicional, que 
precisa se adaptar a um novo con-
texto tecnológico e cognitivo”, explica 
o especialista e palestrante Ricardo 
Dalbosco, lembrando que o debate 
sobre a adoção de novas ferramentas 
na educação ocorre em um momento 
em que também se discute a Lei do 
Corte dos Celulares nas Escolas, o 

que levanta questionamentos sobre 
como equilibrar o uso da tecnologia e 
o aprendizado nas salas de aula.

Outro fator inédito na história da hu-
manidade é a convivência simultânea 
de cinco gerações no mercado de tra-
balho: Baby Boomers, Geração X, Y 
(Millennials), Z e Alpha. “Essa diver-
sidade etária representa um desafio 
para empresas, educadores e gover-
nos, que precisarão promover integra-
ção e colaboração entre pessoas com 
experiências, expectativas sobre o 
trabalho e formas de aprendizado dis-
tintas”, diz Dalbosco.

 Além disso, pela primeira vez, sete 
gerações coexistem no mundo. Aos 
Baby Boomers e seus sucessores, 
soma-se a Geração Silenciosa, os 
quais muitos habitam as Blue Zones 
(regiões com a maior longevidade no 
planeta) – indivíduos com mais de 
80 anos, cuja longevidade se tornou 
cada vez mais comum devido aos 
avanços da medicina e da qualidade 
de vida.

 Já a ascensão da Geração Beta a 
partir de 2025 marca o início de uma 
nova era, onde a inteligência artificial 
será um elemento central na formação 
das futuras lideranças e profissionais. 
Diante desse cenário, o mundo preci-
sará repensar conceitos fundamentais 
de educação, trabalho, interação so-
cial e saúde mental para garantir um 
futuro mais dinâmico e inclusivo para 
todas as gerações.

SOBRE RICARDO 
DALBOSCO 

Palestrante referência em 
Liderança Multigeracional 
e o Futuro do Trabalho, 
sendo estrategista de marca 
pessoal, referência nacional 
e com experiência em 
projetar marcas pessoais de 
profissionais de sucesso de 
quatro continentes, além de 
marcas corporativas.

É escritor Best-Seller, 
conselheiro de empresas, 
vencedor de prêmios, além 
de colunista e consultado por 
diversas mídias de renome 
nacional. É o maior formador 
de LinkedIn Top Voices e 
Creators no Brasil, trabalhou 
em diversos lugares pelo 
mundo e é considerado o 
profissional de confiança 
de vários executivos, 
empresários e board members 
no país.

Já a ascensão da Geração Beta a partir de 
2025 marca o início de uma nova era, onde 

a inteligência artificial será um elemento 
central na formação das futuras lideranças

GERAÇÃOGERAÇÃO
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OPORTUNIDADE 
PARA ALUNOS
Alunos do Ensino Médio já podem fazer inscrições 

para o Programa “Aluno Monitor do BEEM’
O programa, 
voltado para 
alunos da 3ª série 
do Ensino Médio, 
prevê pagamento 
de bolsa de até R$ 
555,30.

 Fernando Lima

A Secretaria da 
Educação do Estado 
de São Paulo 

(Seduc-SP) divulgou que as 
inscrições para os estudan-
tes interessados em atuar no 
programa Aluno Monitor do 
BEEM, começaram na segun-
da-feira (10) e vão até o dia 
25 de fevereiro.

O programa, voltado para 
estudantes da 3ª série do 
Ensino Médio, funciona 
como um estágio e as bol-
sas de incentivo vão de R$ 
296,16 e R$ 555,30, confor-
me carga horária. Os estu-
dantes selecionados irão 
apoiar colegas com dificul-
dades na orientação dos es-
tudos de língua portuguesa 
e matemática.

Serão selecionados 12 mil 
estudantes, que atuarão em 
suas próprias escolas, com 
vagas para Ourinhos. 

As inscrições devem ser fei-
tas Secretaria Escolar Digi-
tal (SED) pelo endereço sed.
educacao.sp.gov.br

https://sed.educacao.sp.gov.br/
https://sed.educacao.sp.gov.br/
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FOLLIA COM 
SEGURANÇA
Evite os riscos da combinação 
medicamentos e álcool
Conselho Regional 
de Farmácia de 
São Paulo alerta 
para a prática 
que pode gerar 
hemorragia 
gastrointestinal, 
taquicardia e 
náuseas

Da redação

Para muitos, é impossí-
vel pensar em carnaval 
sem bebida alcoólica. 

Se a essa mistura for adicio-
nado algum medicamento, a 
situação pode ser ainda mais 
grave.

É o que alerta o Conselho 

Regional de Farmácia do Es-
tado de São Paulo (CRFSP) 
ao destacar algumas combina-
ções bombásticas que envol-
vem álcool e medicamentos e 
podem trazer consequências 
nocivas ao organismo.

 
Mesmo que isentos de pres-

crição, os medicamentos não 
são isentos de orientação e, 
para isso, o mais correto é 
buscar orientação farmacêuti-
ca antes de consumir qualquer 
medicamento.

 
O CRF-SP também chama a 

atenção para a venda dos cha-
mados “kits ressaca”, uma em-
balagem com vários medica-
mentos misturados para quem 
pretende beber. A prática é 
proibida pela Anvisa e deve ser 

denunciada.
 

CONFIRA A AÇÃO DO ÁLCOOL 
SE COMBINADO COM AS DI-
VERSAS SITUAÇÕES ABAIXO:
 
COM CALMANTES – A ação 

do álcool com os medicamen-
tos que agem no sistema ner-
voso central (SNC), como os 
barbitúricos e benzodiazepíni-
cos pode acarretar o aumento 
do efeito sedativo, possibilida-
de de coma e insuficiência res-

piratória.
 
COM ANTIBIÓTICOS  – De-

pendendo do antibiótico, essa 
combinação pode levar a efei-
tos graves do tipo antabuse, 
como taquicardia, rubor, sen-
sação de formigamento, náu-
sea e vômito. Há a recomenda-
ção, inclusive, de que se deve 
aguardar por três dias após 
tratamento com metronidazol 
para voltar a beber álcool.

Outros antibióticos que po-
dem potencializar o efeito de 
hepatotoxicidade quando se 
ingere álcool são a eritromici-
na, rifampicina, nitrofurantoína.

 
COM ANTICONVULSIVAN-

TES – Mais efeitos colaterais e 
risco de intoxicação. Também 
há risco de diminuição na efi-
cácia contra as crises de epi-
lepsia.

 
COM ANTI-INFLAMATÓ-

RIOS NÃO ESTEROIDAIS  – 
Aumentam o risco de úlce-

Se a essa mistura for 
adicionado algum 

medicamento, a situação 
pode ser ainda mais grave



ra gástrica e sangramentos 
como, por exemplo, o ácido 
acetilsalicílico, ibuprofeno e 
diclofenacos. Recomenda-se 
atenção máxima quando se 
constatar fezes escurecidas 
(sangrentas), tosse com san-
gue ou vômito que aparente 
borra de café.

Devem procurar o serviço 
médico pois esses podem indi-
car hemorragia no estômago.

COM ANTI-HIPERTENSI-
VO – Com substâncias como o 
atenolol, pode ter efeitos aditi-
vos em diminuir a pressão arte-
rial. O indivíduo pode sentir dor 
de cabeça, tonturas, vertigens, 
desmaios e/ou alterações no 
pulso ou frequência cardíaca.

Esses efeitos secundários 
são mais susceptíveis de se-
rem vistos no início do trata-
mento, após um aumento da 
dose, ou quando o tratamento 
é reiniciado depois de uma in-
terrupção.

 
COM ANTIALÉRGICOS  – 

Aumenta o efeito sedativo e 
pode causar tonturas e de-
sequilíbrio. Anti-histamínicos 
e álcool podem gerar efeitos 
indesejáveis como, por exem-
plo, no caso do uso de dextro-
metorfano e prometazina, que 
pode aumentar os efeitos se-
cundários do sistema nervoso, 
como tonturas, sonolência e 
dificuldade de concentração.

Algumas pessoas também 
podem sofrer confusão e pre-
juízo na capacidade de julga-
mento, bem como compro-
metimento na coordenação 
motora. Portanto, deve-se evi-
tar ou limitar o uso de álcool 
durante tratamento com dex-
trometorfano.

COM ANTIDIABÉTICOS  — 
Também pode causar efeito 
antabuse (náuseas entre ou-
tros). Uso agudo de etanol pro-
longa os efeitos enquanto que 
o uso crônico inibe os antidia-
béticos.

 
COM PARACETAMOL  – 

Pode causar sérios efeitos 
colaterais que afetam o fíga-
do. Deve-se procurar o servi-
ço médico imediatamente se 
sentir febre, calafrios, dor nas 
articulações ou inchaço, can-
saço excessivo ou fraqueza, 
sangramento anormal ou he-
matomas, erupção cutânea 
ou prurido, perda de apetite, 
náuseas, vômitos ou amare-
lecimento da pele ou da parte 
branca dos olhos.

CAFEÍNA  – A cafeína tam-
bém é um diurético e o seu 
abuso em conjunto com o álco-
ol pode levar a desidratação e 
piorar os sintomas da ressaca 
no dia seguinte.

 
QUANTO TEMPO ESPE-

RAR  – O fígado leva, aproxi-
madamente, uma hora para 
metabolizar uma simples taça 
de vinho, chope ou ainda um 
daqueles copos bem peque-
nos de destilado. O CRF-SP 
recomenda que se espere, no 
mínimo, uma hora para cada 
dose de bebida alcoólica inge-
rida antes de tomar o medica-
mento.

 
SOBRE O CRF-SP   - Enti-

dade responsável pela habi-

litação legal do farmacêutico 
para o exercício de suas ati-
vidades, o Conselho Regional 
de Farmácia do Estado de São 
Paulo (CRF-SP) é a maior en-
tidade fiscalizadora de estabe-
lecimentos farmacêuticos do 
país, com mais de 70 mil fisca-
lizações anuais em farmácias, 
drogarias, hospitais, indústrias, 
laboratórios, transportadoras, 
cerca de 83.500 profissionais 
inscritos e mais de 37 mil es-
tabelecimentos registrados no 
Estado.

Clique para mais informa-
ções. 

Para muitos, é 
impossível pensar em 

carnaval sem bebida 
alcoólica
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PROBLEMAS 
NA VISÃO

Saiba alguns sinais que sua visão dá 
quando há algum problema acontecendo

Sensibilidade à 
luz, visão dupla 
e até dificuldade 
para enxergar à 
noite devem ser 
investigadas, alerta 
oftalmologista

Da redação

Assim como envelhe-
cemos e começam 
a aparecer alguns 

sinais no nosso corpo de que 
algo não está bem, com a 
nossa visão não é diferente. 
Ao longo dos anos, é normal 
o surgimento de condições 
oculares, principalmente 
influenciadas por fatores 
externos, como passar muito 
tempo em frente às telas, 
coçar os olhos e, em alguns 
casos, por doenças crônicas, 
como o diabetes.

 
“É comum as pessoas sen-

tirem desconforto na visão e 
levarem uma vida normal até 
começarem a ter dificuldade 
para enxergar e correrem ao 
oftalmologista. Geralmente, 
quando isso acontece, um 
problema que inicialmente 
teria um tratamento simples 
torna-se mais complexo”, diz 

o Dr. Fernando Ramalho, es-
pecialista em cirurgia refrativa.

 
Os olhos são uma das regi-

ões mais sensíveis do corpo 
e alguns sintomas merecem 
rápida intervenção médica. A 
seguir, o médico do Oftalmos 
alerta sobre os sinais aos 
quais devemos ficar atentos:

Sensibilidade à luz:  tam-
bém conhecida como fotofo-
bia, ocorre quando os olhos 
são mais sensíveis à luz do 
que o normal, causando des-
conforto e dificuldades para 
realizar atividades cotidianas 
sob luz do dia ou em am-
bientes muito iluminados. 
 

Visão dupla:  tam-
bém chamada de di-
plopia, ocorre quan-
do a pessoa enxerga 
duas imagens ao mesmo 
tempo. Alguns fatores po-
dem causar esse sintoma, 
como problemas neurológi-
cos, catarata e estrabismo. 
 

Dificuldade para enxer-
gar à noite:  a dificuldade 
para enxergar à noite ou 
em ambientes escuros po-
dem indicar algumas 
condições ocula-
res, como a 
degenera-
ção macular 

ou, em casos raros, a retinite 
pigmentosa – doença heredi-
tária que atinge a retina, pre-
judicando a formação da ima-
gem.

 
Dores nos olhos:  sentir 

dor não é normal. Dores nos 
olhos podem indicar conjunti-
vite, esclerite (inflamação da 
esclera, camada fibrosa que 
cobre o olho) e até glaucoma – 
doença ocular que afeta o ner-
vo óptico, podendo levar à ce-

gueira irreversível.

Por isso, é fundamental um 
acompanhamento médico 
para avaliar se existe alguma 
condição oftalmológica que 
precise de rastreamento. “O 
atendimento prévio, além de 
evitar que algumas doenças 
oculares se desenvolvam ra-
pidamente, possibilita que 
o paciente tenha uma vida 
saudável, de acordo com sua 
condição específica”, finaliza 
o Dr. Fernando Ramalho.

Os olhos são uma das 
regiões mais sensíveis 
do corpo e alguns 
sintomas merecem rápida 
intervenção médica
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EXPLOSÃO 
NA RODOVIA
Acidente grave entre duas carretas provoca incêndio em 

Arapoti (PR); motorista se joga do pontilhão para se salvar

Os dois motoristas 
sobreviveram
 Fernando Lima

Um grave acidente 
entre um caminhão 
tanque e uma carreta 

de carga causou uma explosão 
na manhã da quarta-feira (12) 
na PR-092 em Arapoti (PR). 

Os dois motoristas sobrevive-
ram. Um deles pulou do ponti-
lhão no momento da explosão. 

 
Os dois caminhões carrega-

dos com materiais inflamáveis 
– um transportando massa as-
fáltica e outro, nafta, um deri-
vado de petróleo altamente vo-
látil. A colisão resultou em uma 
explosão e um incêndio que 

interditaram a rodovia nos dois 
sentidos.

 
A concessionária EPR Litoral 

Pioneiro, que administra a ro-
dovia, informou que o acidente 
gerou um grande congestiona-
mento, atingindo cerca de três 
quilômetros no sentido Santo 
Antônio da Platina (PR) e dois 
quilômetros na direção de Ja-

guariaíva (PR).
 
As equipes de resgate, polí-

cia e bombeiros foram aciona-
das para conter o fogo e pres-
tar atendimento às vítimas.

 
Os dois motoristas foram so-

corridos, um com ferimentos 
moderados e outro com feri-
mentos leves. Veja o vídeo aqui.

Imagem: Reprodução/Redes Sociais.

https://www.instagram.com/p/DF_JgqEsi_r/?utm_source=ig_web_copy_link&igsh=MzRlODBiNWFlZA==
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Larissa Macedo Machado, de 
família muito pobre, vivia no 
esquecido bairro carioca de 
Honório Gurgel. Depois, vi-
rou Anitta, no momento, a 
mais famosa cantora brasileira, 
que dentro e fora dos palcos é 
um agito só. Vida amorosa pra 
lá de rumorosa que faz questão 

HOJE RICA, MAS JÁ SOFREU BASTANTE
Larissa Macedo Machado, de 
família muito pobre, vivia no 
esquecido bairro carioca de 
Honório Gurgel. Depois, vi-
rou Anitta, no momento, a 
mais famosa cantora brasileira, 
que dentro e fora dos palcos é 
um agito só. Vida amorosa pra 
lá de rumorosa que faz questão 

HOJE RICA, MAS JÁ SOFREU BASTANTE
de não esconder. E bota cama 
nisso. Já passaram por suas 
mãos e outras regiões, entre 
vários e vários, Neymar, Luan 
Santana, o surfi sta, Gabriel 
Medina, e até o campeão de 
Fórmula-1, Lewis Hamilton. 
Agora, paquera a novata, Ana 
Carolina. Um batalhão de ce-

lebridades de ambos os sexos. 
Adepta da umbanda e rica, ela 
já sofreu e chorou bastante do 
outro lado.  “Éramos uma fa-
mília angustiada, porque o pai 
estava sempre às voltas com 
o Serasa. Eu vivia apavorada 
com medo de nossa família 
não ter nem onde morar!”

DITAMOS A MODA EVANGÉLICA
HÁ MAIS DE 30 ANOS

MODA COMPORTADA - MODESTA
(47) 9 9229-3886 / 3350-1939

O ex-jogador e atual co-
mentarista, Casagrande, 
está indignado com um 
vídeo que revela ter ele 
voltado a consumir dro-
gas. Resposta em sua rede 
social: “não bebo há dez 
anos e não fumo há nove!”

Tempos atrás, dono de 
pizzaria paulista lançou 
uma novidade, a de me-
lancia. Quebrou a cara e 
esqueceu a ideia da “deli-
ciosa” pizza de jiló...

INVESTIU BEM

SER OU 
NÃO SER

VICIADO

LINDO GESTO

E NÃO PAGAVA!

LIGAÇÕES PERIGOSAS

DESMENTIU TUDO

PIZZA DE JILÓ

AGORA COMPLETINHO
No Paraná, um emprei-
teiro, mancomunado com 
o Secretário de Educação 
na época, desviou recur-
sos para a construção de 
escolas. Comprou vários 
imóveis e a Polícia Federal 
apreendeu em sua garagem 
essa coleção de muito bom 
gosto: Land Rover Dis-
covery, Audi RS6  Avant, 
Mercedes Benz, Audi RSQ 
3, BMW X6, Jeep Cherokee 
e um Camaro. 

Na época do Governo Te-
mer, um internauta comen-
tou a indecisão do PSDB, 
que tinha quatro ministé-
rios, de continuar apoiando 
ou não o executivo. É hila-
riante.  “Se a casa do tucano 
tiver dois banheiros, ele vai 
fazer cocô no corredor!!!!” 

O cantor, Latino, morou nos Es-
tados Unidos, onde chegou a lavar 
pratos em restaurante. Voltou, fez 
relativo sucesso. Vive no verme-
lho, viciado que é em corridas de 
cavalo.

Financeiramente no ba-
gaço, o ex-humorista da 
Globo, Beiçola, cansou 
de pedir ajuda. Dias atrás, 
a atriz, Marieta Severo, 
condoída, fez uma boa 
doação ao Retiro dos Ar-
tistas e o antigo colega vai 
poder morar lá.

Um prefeito de Baldim, na Gran-
de Belo Horizonte, foi preso 
acusado de pedofi lia. Ele fazia 
contatos com adolescentes usan-
do celulares da própria municipa-
lidade.

Luciana Almeida até 2015 foi re-
pórter do programa de Luciana 
Gimenes na Rede TV. Mas foi 
presa por suspeita de ser contato 
do PCC paulista.

Menu indigesto: inundações, ven-
daval, ciclone, tsunami, vulcões, 
tornado, granizo. Mas faltava ter-
remoto. Não falta mais.
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PM EM AÇÃO
Conheça o trabalho do 31º Batalhão de Polícia Militar

do Interior de Ourinhos: tecnologia, treinamento e 
parcerias fortalecem a segurança de nossa cidade

Batalhão se prepara 
para patrulhamento 
com drones e 
reforça treinamento 
policial

Alexandre Mansinho

Criado em 1986, o 
31º Batalhão de 
Polícia Militar do 

Interior (BPMi), com sede em 
Ourinhos, é responsável pela 
segurança pública em diversos 
municípios da região. Sob a 
coordenação do major Wagner 
Pillon, o batalhão tem investido 
em tecnologia e qualificação 
policial para otimizar a atuação 
na prevenção e combate ao 
crime.

TECNOLOGIA NO COMBATE 
AO CRIME

O uso de drones é uma das 
novidades que estará presen-
te no policiamento ostensivo 
de Ourinhos. Segundo o major 
Pillon, policiais do 31º BPMi 
estão sendo capacitados para 
operar os equipamentos.

“A Polícia Militar do Estado 
de São Paulo iniciou, em 2024, 
esse projeto piloto em três cida-
des: Bauru, Santos e Osasco, 
com o objetivo de aperfeiçoar 
procedimentos e compreender 
melhor o material tecnológico. 
A experiência tem sido positi-
va. Isso significa que, sem um 
prazo definido, Ourinhos tam-
bém irá receber os aparelhos 
e passará a fazer parte do Pro-
grama de Patrulhamento com 
Drones”, destacou Pillon.

Além dos drones, Ourinhos já 
conta com videomonitoramen-
to, um programa desenvolvido 
em parceria com a Prefeitura, 
que auxilia no combate a ativi-
dades ilegais. “As tecnologias 
estão avançando, infelizmente 
os indivíduos em conflito com 
a lei também se beneficiam 
dessas inovações para o co-
metimento de crimes. Mas, por 

uma política estadual, a Polícia 
Militar tem buscado se manter 
alinhada aos desenvolvimen-
tos tecnológicos para o com-
bate ao crime”, explicou.

TREINAMENTO E APAZI-
GUAMENTO DE CONFLITOS

O major também enfatizou a 
importância da formação dos 
policiais para o trabalho diário, 
principalmente no que diz res-
peito à abordagem de indiví-
duos em surto psicótico. A PM 
segue o princípio do uso pro-
gressivo da força, que orienta 
a atuação policial conforme a 
gravidade da situação.

“O uso da força deve ser pro-
porcional à ameaça e risco 
apresentados pelo caso. O po-

licial deve avaliar o momento 
exato de cessar a reação que 
foi gerada por injusta agressão. 
O uso da força deve seguir os 
princípios de precaução, pro-
porcionalidade e responsabili-
zação. Deve ser feito apenas 
em momentos excepcionais e 
com objetivo concreto de ma-
nutenção da segurança públi-
ca”, afirmou Pillon.

O protocolo adotado pela Po-
lícia Militar de São Paulo, se-
guido pelo 31º BPMi, estabele-
ce a seguinte escala de uso da 
força:

1. Presença do policial unifor-
mizado;

2. Comunicação verbal;
3. Uso de técnicas desarma-

das de defesa pessoal;

4. Uso de armamento menos 
letal;

5. Uso da força letal.
“Na maioria dos casos, só a 

presença da viatura com o poli-
cial militar já acaba apaziguan-
do a situação. Nosso objetivo 
sempre é controlar a situação, 
manter a paz e preservar a 
vida”, acrescentou o major. 
“Só em último caso, esgotadas 
todas as outras alternativas, é 
que o policial irá sacar a arma 
de fogo e efetuar disparos”.

ARMAS NÃO LETAIS E 
OCORRÊNCIAS NA REGIÃO

O treinamento dos policiais 
para o uso de armas não letais 
é constante. Pillon destacou 
que a região do 31º BPMi não 

Major PM Wagner Gomes Pillon, coordenador de policiamento do 31º BPMi



registra um grande número de 
ocorrências graves. “Para ter-
mos uma ideia, em todo o ano 
de 2024, só foi necessário o uso 
de arma de choque (taser) ape-
nas oito vezes”, exemplificou.

Entre os equipamentos me-
nos letais utilizados pelos poli-
ciais estão: balas de borracha 
(elastômetro ou PICs - Projé-
teis de Impacto Controlado); 
sprays de pimenta; tasers (ar-
mas de choque elétrico).

INTEGRAÇÃO COM OUTRAS 
INSTITUIÇÕES

A segurança pública em Ou-
rinhos também conta com a 
atuação integrada de diversas 
instituições. “Aqui em Ourinhos 
nós contamos com a Guarda 
Civil Municipal, a Polícia Civil, 
a Polícia Militar Estadual Rodo-
viária, a Polícia Rodoviária Fe-
deral e também com a Polícia 
Federal. Todas essas forças 
trabalham respeitando seus 
objetivos definidos por lei e os 
comandos estão sempre em 
contato para que possamos, 
no dia a dia, dar mais tranqui-
lidade às pessoas”, destacou 
Pillon.

A parceria também se esten-
de ao Paraná. “Temos ações 
coordenadas e ótimas relações 

com as forças de segurança de 
nossos vizinhos paranaenses. 
A Polícia Militar do Paraná é 
parceira cotidiana em diversas 
ações”, pontuou.

A PARTICIPAÇÃO DA POPU-
LAÇÃO

Por fim, o major reforçou a 

importância da participação 
popular no trabalho policial. “O 
31º BPMi, por meio do telefone 
190, conta com a população 
para que o trabalho dos poli-
ciais possa ser ainda melhor. 
Só com as informações dadas 
pelas pessoas é que vamos 
poder ter o nosso ideal de poli-

ciamento comunitário alcança-
do”, concluiu.

Com tecnologia, treinamento 
e parcerias estratégicas, o 31º 
BPMi segue fortalecendo sua 
atuação para garantir a segu-
rança da população de Ouri-
nhos e região.

Arma de choque (taser)

Uso de drones para o policiamento cotidiano 

Fotos: Portal G1
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VOLTA ÀS 
AULAS

Alunos da UNIFIO recebem calorosa acolhida
por toda a comunidade acadêmica da universidade

Os acadêmicos 
foram recebidos 
para o novo ano 
letivo que se inicia

Rose Pimentel Mader

O Centro Universi-
tário de Ourinhos 
(UNIFIO) preparou 

uma calorosa acolhida para 
os alunos, no dia 10 de feve-
reiro. A reitoria, coordenado-
res de Cursos, professores 
e os veteranos das Atléticas 
recepcionaram os calouros 
no Campus Universitário.

O departamento comercial 
fez o direcionamento dos 
alunos para as salas, deram 
orientações e tiraram dúvi-
das.

Nas Centrais de Aulas, tudo 

foi carinhosamente prepara-
do e organizado para a aco-
lhida dos alunos. Coordena-
dores e professores deram 
as boas-vindas e fizeram 
apresentações sobre os Cur-
sos.

A reitora do UNIFIO Gláucia 
Librelato e o pró-reitor Gilson 
Castadelli, destacaram que é 
sempre uma grande alegria 
receber os calouros e vete-
ranos, para mais uma  etapa 
acadêmica, repleta de muitas 
experiências enriquecedoras 
e reafirmaram o compromis-
so do UNIFIO com a excelên-
cia de ensino. 

“No UNIFIO, nos empenha-
mos em transmitir conhe-
cimentos, promover apren-
dizados, transformar vidas 
e realizar sonhos”, afirmou 
Gláucia.

Equipe comercial e o coordenador de Agronomia Adilson Pimentel

Veteranos de Fisioterapia recebendo os calouros

Prontos para uma nova etapa de vida

Camila Alvarazo, caloura do Curso de Farmácia

Caloura do Curso de Nutrição

Muita alegria e expectativas

Clima de alegria entre os calouros

Pró-reitor Gilson Castadelli acolhendo um aluno

Colaboradoras e professor recebendo calouras
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MOTTA EM 
OURINHOS

O deputado esteve na Santa Casa e no Clube dos Comerciários
O parlamentar 
anunciou mais 
verbas para a cidade

Fernando Lima

Na tarde da sexta-
-feira (14) o deputado 
Federal Luiz Carlos 

Motta esteve na cidade de 
Ourinhos, em visita parlamen-
tar, para encontro com autori-
dades e lideranças regionais. 
Na hora do almoço, Motta 
esteve na Santa Casa e à tarde 
esteve no Clube dos Comerci-
ários de Ourinhos.

O deputado é presidente da 
Fecomerciários e da Confede-
ração Nacional dos Trabalha-
dores no Comércio (CNTC). 
Motta é um deputado atuante 
por Ourinhos e região e foi au-
tor de emendas parlamentares 
que já destinaram, nos últimos 
anos, R$ 22.515.000,00 para a 
região, sendo R$ 9.320.000,00 
exclusivamente para Ourinhos 
e R$ 13.195.000,00 para muni-
cípios vizinhos. Durante sua vi-
sita, ele anunciou mais verbas 
para a cidade.

Motta visitou a cidade para 
prestar contas de seu manda-
to do ano de 2024 e ouvir das 
lideranças quais são as priori-
dades para a região em 2025.

VISITA À SANTA CASA
O deputado esteve  na Santa 

Casa, onde foi homenageado 
e recebeu a placa de “Deputa-
do Amigo da Santa Casa”.

O reconhecimento destaca 
o trabalho do Deputado Motta 
em prol da instituição ao longo 

de seu mandato. Somente em 
2024, Motta destinou R$ 4,2 
milhões ao hospital, recursos 
utilizados para custeio e cirur-
gias eletivas.

Durante a visita, pacientes 
que passaram por cirurgias ele-
tivas graças aos recursos desti-
nados ao hospital expressaram 
sua gratidão ao deputado.

Também estiveram presen-
tes no evento o presidente da 
Câmara de Ourinhos, Cícero 
Investigador, o vereador Bor-
jão e o Secretário Municipal de 
Saúde, Diego Singolani.

Luiz Carlos Motta agrade-
ceu a homenagem e reforçou 
seu compromisso com a Santa 
Casa. “Isso faz parte do nos-
so mandato. Destinamos as 
emendas de acordo com as de-
mandas que recebemos. Nes-
te início de ano, conversamos 
com as lideranças para enten-
der as prioridades e garantir 
novos recursos. Estamos aqui 
reafirmando nosso compro-
misso com Ourinhos, que nos 
deu uma votação expressiva, e 
vamos retribuir com emendas 
e serviços.”

O presidente Celso Zanuto 
também agradeceu ao depu-
tado pela atenção e pelo apoio 
contínuo à Santa Casa. “O 
apoio dos deputados é funda-
mental para que a Santa Casa 
continue oferecendo atendi-
mento de qualidade à nossa 
população. Por isso, agradece-
mos ao deputado Luiz Carlos 
Motta pelo compromisso com a 
nossa instituição e por sempre 
olhar com atenção para as ne-
cessidades do nosso hospital.” 

Na ocasião, a diretoria do 
hospital entregou ao parlamen-
tar um novo pedido de emenda 
para custeio da média e alta 
complexidade.

Acompanhando o Deputado, 
estavam seus assessores, en-
tre eles, José Roberto Nunes, 
o Safera, e Marcinho Domin-
gos, além do vereador Borjão 
e do presidente do Sincomerci-
ários Aparecido de Jesus Bru-
zarosco.

CLUBE DOS COMERCIÁ-
RIOS

Durante a tarde, Motta esteve 
em um encontro realizado no 
Clube dos Comerciários, onde 

estiveram presentes prefeitos 
da região, vereadores de Ou-
rinhos, secretários municipais, 
autoridades, representantes 
de entidades, lideranças e 
convidados.

As autoridades presentes 
discursaram e agradeceram o 
apoio do deputado para a re-
gião. O Secretário de Saúde 
de Ourinhos, Diego Singolani, 
representando o prefeito Gui-
lherme Gonçalves, aproveitou 
o evento para anunciar a com-
pra de uma van para a APAE 
(Associação de Pais e Amigos 
dos Excepcionais) da cidade.

O presidente do Sincomer-
ciários de Ourinhos, Aparecido 
Bruzarosco, que recepcionou o 
deputado, anunciou que Motta 
destinará R$ 300 mil reais em 
verbas para duas instituições 
da cidade, R$ 150 mil para o 

Deputado Federal Luiz Carlos Motta

Autoridades presentes 
no encontro

Imagens: Fernando Ribeiro.



Lar Santa Teresa Jornet e R$ 
150 mil para a Associação de 
Assistência ao Deficiente Físi-
co de Ourinhos (AADF).

Bruzarosco destacou a im-
portância da visita do deputa-
do em seu discurso no encon-
tro. “Eu confio no Motta, tenho 
uma convivência com ele há 
mais de 30 anos, quando ele 
assume compromisso com pre-
feitos, vereadores, secretários, 
ele cumpre. Ele vem aqui para 
nos visitar, conhecer mais as 
pessoas da região e também 
para prestar contas, do que ele 
fez no seu mandato como de-
putado pela nossa região”.

A Irmã Bedsabe Bravos, re-
presentando o Lar Santa Te-
reza Jornet, que cuida de ido-
sos, compôs a mesa do evento 
e agradeceu o deputado pela 
ajuda: “Agradeço por olhar 
para aqueles que são idosos”. 

Motta agradeceu a todos os 
presentes em seu discurso e 
falou sobre sua trajetória na 
política. “Comecei a minha tra-
jetória política na corrente co-
merciária, e chegamos à con-
clusão de que precisaríamos 
participar da política para aju-
dar as pessoas. Nunca fui ve-
reador, prefeito ou vice-prefeito 
e não tenho parentes políticos. 
Me elegi em para deputado fe-
deral em 2018 e fui reeleito em 
2022. Tenho orgulho de ser po-
lítico, porque é através da po-
lítica que podemos atender às 
necessidades de todos. Sou 
um deputado municipalista, 
porque é nos municípios que 
estão as pessoas que preci-
sam de nossa ajuda”.

O deputado ainda destacou a 
importância para os municípios 
terem representantes nas es-
feras estaduais e municipais. 
“A população precisa votar em 
candidatos em que ela confia. 

O mandato não é meu, é de to-
dos nós”.

Em entrevista ao EN DIA, 
o deputado Mota falou sobre 
sua visita: “Quero agradecer 

a recepção, e estamos aqui 
para ouvir as lideranças de 
Ourinhos e toda a região, en-
tender quais são as priorida-
des que eles têm, para que 
a gente possa trabalhar em 
cima dessas reivindicações 
em Brasília”.

O parlamentar comentou a 
relevância de um mandato 
com foco nas cidades: “O nos-
so mandato é municipalista. É 
muito importante a gente va-
lorizar as cidades, as regiões 
e eu tenho um carinho muito 
especial pela região de Ouri-
nhos”.

Bruzarosco, presidente do 
Sincomerciários também falou 
com nossa equipe de repor-
tagem sobre a visita de Mota.  
“O deputado, veio prestar con-
tas do seu mandato de 2024 
e veio receber reivindicações 
para 2025. É uma grande ale-
gria para nós receber um de-
putado que é também cidadão 
ourinhense. Estamos em bus-
ca do apoio do deputado para 
a saúde, para conseguirmos 
25 novos leitos para a Santa 
Casa de Ourinhos”.

Aparecido Bruzarosco, presidente do Sincomerciários de Ourinhos

Motta recebe homenagem de Celso Zanuto, durante visita à Santa Casa de Ourinhos

Toshio, ex-prefeito de Ourinhos, Carlinhos Pneus, prefeito de Pirajú, Bruzarosco, presidente do Sincomerciários, 
deputado Motta, Diego Singolani, Secretário de Saúde de Ourinhos e Borjão, vereador.

Convidados que acompanharam o evento
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BENEFÍCIOS
Associados ACE Ourinhos têm benefícios exclusivos 

que impulsionam o crescimento dos negócios

Fomentar o 
empreendedorismo, 
apoiando o 
empresariado com 
ações e benefícios 
exclusivos. Com isso, 
a ACE fortalece seu 
protagonismo como 
uma instituição forte 
e fundamental para 
o desenvolvimento 
de Ourinhos.

Assessoria de Comunicação

Empresas associadas à 
Associação Comercial 
e Empresarial (ACE) 

de Ourinhos, contam com uma 
série de benefícios como orien-
tação e consultoria na área 
jurídica e financeira, linhas de 
crédito exclusivas com bancos, 
descontos na área da saúde e 
educação, sem contar as pro-
moções anuais do comércio, o 

uso de toda a estrutura do audi-
tório ACE, treinamentos de qua-
lificação, entre outros.

“Os benefícios ACE ajudam 
as empresas a crescer e forta-
lecer seu potencial, seja com 
os cursos de qualificação, as 
oportunidades de desconto 
com parceiros de várias áreas, 
os créditos bancários, sem con-
tar o networking entre os asso-
ciados”, destacou o presidente 
Engº. Robson Martuchi.

E para 2025, a ACE está pla-
nejando grandes ações. “Vamos 
investir ainda mais no apoio aos 
cursos de qualificação, estreitar 
nossa parceria com SEBRAE, 
SENAI e SENAC e realizar 
eventos que incentivem a troca 
de experiência”.

Os empreendedores interes-
sados em se associar, podem 
entrar em contato pelo telefo-
ne 14 3302 3300 e todos estão 
convidados a conhecer a sede 
da ACE, que fica na rua Benja-
min Constant, 63. Presidente da ACE, Engº. Robson Martuchi

Imagem: ACE.
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POLICIAIS
OCORRÊNCIASOCORRÊNCIAS

MAUS TRATOS 
DE ANIMAIS

Mulher é presa por maus tratos de animais em Ipaussu (SP)

A mulher mudou-
se de Ipaussu 
para Ourinhos e 
deixou os animais 
abandonados na 
casa que morava
 Fernando Lima

Uma mulher de 39 anos 
foi presa em flagrante 
na tarde da quinta-

-feira (13), em Ipaussu (SP), 
por maus tratos a animais.

Segundo a Polícia Civil, após 
denúncias de que dois animais 
se encontravam abandonados 

em uma casa no bairro José 
Ramos, dirigiu-se até o lo-
cal com agentes sanitários e 
encontraram dois cães com 
sinais evidentes de negligên-
cia e abandono, desnutridos, 
sem comida e sem água. Um 
dos animais estava agonizan-
do, deitado. Eles receberam 
socorro e foram levados às 
pressas para o veterinário, 
mas um deles não resistiu e 
morreu.

A polícia informou que a casa 
era alugada por um casal que 
tinha se separado recentemen-
te e que o ex-marido, pagava 
o aluguel para a ex-mulher, 

que vivia na casa. No entan-
to, ela decidiu ir embora para 
Ourinhos e deixou os animais 
para trás. Segundo o ex-mari-
do, ele não foi avisado que ela 
se mudaria e se soubesse da 
existência dos cachorros teria 

ajudado.

A polícia encontrou a mu-
lher em sua casa em Ouri-
nhos. ela foi presa em fla-
grante por maus tratos a 
animais.

Foto: Reprodução/Redes Sociais.

Os animais estavam desnutridos, sem comida e sem água, um deles 
morreu, mesmo depois do atendimento veterinário.



DESCAMINHO
Homem é preso por descaminho com 100 celulares 

sem nota fiscal em Santa Cruz do Rio Pardo
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Os aparelhos estavam escondidos 
em diversas partes do carro
 Da Redação

O Tático Ostensivo Rodoviário da Polícia 
Militar prendeu um homem por descami-
nho, na manhã da terça-feira (11), no km 

301 da Rodovia Eng. João Batista Cabral Renó (SP-
225), em Santa Cruz do Rio Pardo (SP).

Durante Operação Impacto, policiais militares abor-
daram um veículo Kia/Sportage ocupado pelo con-
dutor. Durante a vistoria, foram localizados em um 
fundo falso no interior do veículo, aproximadamente 
100 aparelhos celulares de diversas marcas, de ori-
gem estrangeira e sem documentação fiscal.

Indagado, o condutor que não possuía anteceden-
tes criminais, disse que adquiriu os aparelhos na 
cidade de Foz do Iguaçu (PR), pagando cerca de 
R$ 60.000,00 e que os revenderia na cidade de São 
Paulo (SP). A ocorrência foi apresentada na Receita 
Federal de Bauru (SP).

Imagens: PM.

Empresário preso
Empresário é preso com arma 

de fogo e munições em Ourinhos

A prisão ocorreu após 
uma denúncia de que o 
acusado teria ameaçado 
sua ex-namorada com 
uma arma de fogo
 Da Redação

A Delegacia de Defesa da Mulher 
(DDM) de Ourinhos prendeu na 
tarde da segunda-feira (10), o 

empresário J.F.R. sob a acusação de 
posse ilegal de arma de fogo e munições. 
A ação ocorreu após uma denúncia de 
que ele teria ameaçado sua ex-namo-
rada com uma arma de fogo.

Munidos de um mandado de busca e 
apreensão, os policiais civis revistaram 
a residência do acusado, localizada em 
um condomínio de alto padrão em Ouri-
nhos, onde encontraram três munições 
de calibre .32. Posteriormente, na em-

presa do homem, os policiais apreende-
ram um revólver calibre .32, juntamente 
com três munições intactas.

O acusado foi preso em flagrante por 
infringir o Estatuto do Desarmamento, 
mas foi liberado após pagar a fiança es-
tipulada.

Imagem: Polícia Civil.



APREENSÃO DE 
ARMAS E MUNIÇÕES

Polícia Militar Rodoviária prende motorista com duas 
armas e 1833 munições ilegais em Assis (SP)
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Foto: PM

Entregador tem moto roubada
Vítima foi agredida e teve moto roubada em Santa Cruz do Rio Pardo

O homem 
apresentou 
nervosismo durante 
uma abordagem e 
a polícia encontrou 
armas e muitas 
munições durante 
revista no veículo.

 Da Redação

Na madrugada da 
quarta-feira (12), um 
homem foi preso 

por porte ilegal de armas e 
munições durante Operação 
Impacto, no km 435 da Rodovia 
Raposo Tavares (SP-270), em 
Assis (SP).

Os Policiais Militares Rodovi-
ários abordaram um GM/Onix 
ocupado somente pelo condu-
tor. Durante a vistoria veicular, 
após o motorista apresentar 
informações desconexas e ner-
vosismo exacerbado, a polí-
cia realizou vistoria no carro e 
encontrou, no interior do porta 
malas, 02 (duas) pistolas cali-
bre 9mm, marca Taurus, com 

os carregadores municiados 
e grande quantidade de muni-
ções de vários calibres, sendo: 
29 unidade (vinte e nove) de ca-
libre 9mm; 170 unidades (cento 
e setenta) de calibre .45; 795 
unidades (setecentos e noven-
ta e cinco) de calibre 357; 119 
unidades un (cento e dezeno-

ve) de calibre .38; 320 unidades 
(trezentos e vinte) de calibre 
.40; 400 unidades (quatrocen-
tas) de calibre 12, totalizando 
1833 un (um mil, oitocentos e 
trinta e três) munições, sem a 
devida documentação.

A ocorrência foi encaminha-

da à Central de Polícia Judi-
ciária de Assis (SP), onde fo-
ram apreendidas as armas, os 
carregadores e munições. Foi 
estipulada uma fiança no valor 
de 10 (dez) salários mínimos 
ao indiciado, que não foi paga. 
Ele continua preso à disposi-
ção da justiça.

O rapaz trabalhava 
fazendo uma 
entrega de 
lanches quando 
foi abordado e 
agredido pelo ladrão

  Fernando Lima

Na noite do domingo 
(09), um entregador de 

lanches foi vítima de agressão 
e teve sua moto roubada no 
Bairro São José em Santa 
Cruz do Rio Pardo (SP).

 
Imagens de câmeras de se-

gurança gravaram o momento 
em que o homem faz a entrega 
e logo depois é abordado por 
um outro homem. Depois de 

fazer a entrega os dois pare-
cem conversar e de repente, 
entram em luta corporal. Al-
guns populares tentar ajudar, 
mas o criminoso consegue fu-
gir com a moto (veja vídeo).

 
PRISÃO - A Polícia Militar 

(PM) foi acionada e iniciou um 
patrulhamento na cidade até 
uma kitnet na Vila Fabiano, de-
pois da denúncia de que um 
rapaz chamado Wellington A. 
S. B. teria chegado ao local 
com uma moto Honda/CG pre-
ta, trocado de roupa, colocado 
uma camiseta vermelha e saí-
do rapidamente.

 
Os policiais continuaram a pa-

trulha e, ao passar novamente 
pela kitnet, viram a moto preta 
estacionada. Ao avistar a PM, 

Wellington tentou entrar rápido 
na casa, mas foi abordado pe-
los policiais. Nada de ilícito foi 

encontrado na busca. O rapaz 
foi preso e a motocicleta recu-
perada.

Imagem: Câmera de Segurança
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A MAIOR APREENSÃO 
DE TODAS ATÉ AGORA

Polícia Militar Rodoviária Estadual apreende
nove toneladas de maconha no interior de SP

Flagrante aconteceu 
em rodovia de 
Porangaba (SP); 
entorpecentes 
estavam escondidos 
em carga de milho e 
tinham como destino 
o Porto de Santos (SP)
 Da Redação

A Polícia Militar Rodoviária 
realizou na quarta-feira 
(12) a maior apreensão 

de drogas do ano. Mais de 9 
toneladas de maconha e skunk 
foram encontradas em meio a 
uma carga de milho na rodovia 
Castello Branco (SP-280), em 
Porangaba, no interior de São 
Paulo. O prejuízo estimado ao 
crime organizado chega a quase 
R$ 13 milhões.

Equipes do 5° Batalhão de Polí-

cia Rodoviária estavam em patru-
lhamento, quando desconfiaram 
de um veículo que estava com a 
placa suja de barro, impedindo a 
visualização, então deram ordem 
de parada.

O motorista de 32 anos apre-
sentou nervosismo durante a 
abordagem, o que aumentou as 
suspeitas. Durante a vistoria no 
caminhão, foram encontrados 9,3 
mil quilos de maconha e mais 132 
quilos de skunk, divididos em cer-
ca de 650 fardos com as drogas.

Foi apurado que o caminhonei-
ro descarregaria os entorpecen-
tes no Porto de Santos, no litoral 
paulista.

As substâncias e o caminhão 
foram apreendidos para a perí-
cia. O suspeito foi encaminhado 
à Delegacia Seccional de Botu-
catu, onde permaneceu preso em 
flagrante por tráfico de drogas e à 
disposição da Justiça. As substâncias e o caminhão foram apreendidos para a perícia

Equipes do 5° Batalhão de Polícia Rodoviária estavam em 
patrulhamento, quando desconfiaram de um veículo

Durante a vistoria no caminhão, foram 
encontrados 9,3 mil quilos de maconha 
e mais 132 quilos de skunk, divididos em 
cerca de 650 fardos com as drogas.
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Meia tonelada de maconha
PRF apreende quase meia tonelada de maconha na Ponte 

Pênsil entre Chavantes (SP) e Ribeirão Claro (PR)

DUAS TONELADAS 
DE MACONHA

PRF apreende quase 2 toneladas de maconha e 
armamento em carreta na BR-153, em Lins (SP)

O motorista e o 
outro ocupante do 
caminhão foram 
presos

  Da Redação

A Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) 
realizou, na terça-

-feira (11), uma grande apre-
ensão de drogas e armamento 
na BR-153, no município de 
Lins (SP). Dois homens foram 
presos.

 
Durante fiscalização de roti-

na na praça de pedágio do km 
184 da BR-153, por volta das 
22h, uma equipe abordou uma 
carreta após indicação de aná-
lise de risco da inteligência.

 
Durante a abordagem, o mo-

torista apresentou informações 
desencontradas sobre a via-
gem. Ele afirmou, inicialmente, 
que o compartimento de carga 
estava vazio, mas apresentou 
sinais de nervosismo e resis-
tência à inspeção. Diante da 
insistência da equipe, a carre-
ta foi aberta, revelando diver-
sas caixas contendo entorpe-
centes. Após questionamento, 
o motorista admitiu que trans-
portava uma carga ilícita de 
maconha e cigarros.

 

No total, foram encontrados 
1.887,08 kg de maconha, dis-
tribuídos em 2.940 volumes, 
além de dois armamentos e di-
versas munições de uso restri-
to, sendo:

 
•Uma pistola calibre .44 (Isra-

el Weapon Industries - IWI)
•Um revólver calibre .357 

(Taurus)
•42 munições calibre 5.56
•26 munições calibre .357
•4 munições calibre .44
•1 munição calibre .45
 
O motorista relatou que foi 

abordado em um posto de 
combustíveis em Londrina 
(PR) e recebeu a oferta de R$ 
20.000,00 para transportar a 
carga ilícita até Araguari (MG). 
Já o passageiro alegou desco-
nhecimento do transporte, em-
bora não tenha demonstrado 
surpresa no momento da abor-
dagem.

 
Os dois ocupantes do veícu-

lo foram presos em flagrante 
pelos crimes de tráfico de dro-
gas, associação para o tráfico 
e posse/porte ilegal de arma 
de fogo de uso restrito. Os 
detidos, assim como a droga, 
as armas e os veículos, foram 
encaminhados para a Central 
de Polícia Judiciária (CPJ) de 
Lins.

A droga estava 
em um carro, o 
motorista fugiu 
pela mata; a polícia 
continua as buscas
 Da Redação

No início da noite da 
segunda-feira (10), por 

volta de 19h30, agentes da 
Polícia Rodoviária Federal 

(PRF) apreenderam quase 
meia tonelada de maconha 
na Ponte Pênsil, divisa entre 
os municípios de Chavantes 
(SP) e Ribeirão Claro (PR).

A droga estava em um veí-
culo VW/FOX de cor preta.  
O condutor do veículo fugiu 
em meio a vegetação densa, 
equipes continuam com o tra-
balho de localização do fora-
gido.

Imagem: PRF.

Imagem: PRF.
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Movimento de Cursilhos realiza Ultréya na 
Catedral do Senhor Bom Jesus em Ourinhos

Marcília Estefani

A primeira Ultréya Paroquial 
do ano do Movimento de 
Cursilho aconteceu na segun-

da-feira, 10 de fevereiro, na Catedral 
do Senhor Bom Jesus de Ourinhos, 
com presença de grande número de 
cursilhistas de Ourinhos e região.

A celebração da Santa Missa foi pre-
sidida pelo Padre Celso Alexandre, 
que acolheu de forma muito carinhosa 
a todos os cursilhistas, deixando uma 
mensagem muito forte de perseve-
rança, falando sobre a importância da 
missão do cursilhista na comunidade 
em geral.

Após a missa, os presentes se reu-
niram no salão paroquial, onde Cé-
sar Monfort deu boas vindas a todos, 
motivando os aniversariantes do mês 
a se apresentarem para o tradicional 
‘parabéns a você’.

O testemunho de 3º dia ficou por 
conta da irmã Ludimila da Silva Jar-
dim, que falou sobre terceiro dia, so-
bre mudanças de vida e a alegria de 
caminhar com Cristo.

Ao final todos se confraternizaram e 
alimentados da palavra de Deus, com-
partilharam as guloseimas levadas 
para o encontro festivo. 

Padre Celso Alexandre presidiu a celebração

Cursilhistas deram um colorido especial à celebração na Catedral com grande presença

Após a missa, cursilhistas se reuniram no Centro Pastoral para realizar a ultréya

Aniversariantes do mês, natalícios, de matrimônio e de Cursilho

Ludimila da Silva Jardim em 
testemunho de quarto dia

César Monfort 
apresentou a 

ultreya e 
acolheu a 

todos

Coral de animação
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ANTONIO GONÇALVES DA 
SILVA – filho de Maria Roma-
na, falecido em 06/02/2025.

BRIGIDO DE ALMEIDA LE-
MES – filho de Francisca Ro-
drigues da Conceição, falecido 
em 03/02/2025.

JOÃO BENEDITO DA SILVA 
– filho de Aparecida Bueno da 
Silva, falecido em 03/02/2025.

JOSÉ LAFAIETE DA SILVA – 
filho de Lidia Mercedes Guima-
rães, falecido em 06/02/2025.

JOSÉ MIRANDA – filho de 
Lazara Batista, falecido em 
08/02/2025.

JOSÉ PEDRO FILHO – filho 
de Josefa Gonçalves Pedro, 
falecido em 10/02/2025.

JOSÉ PEDRON – filho de 
Maria Denadai, falecido em 
07/02/2025.

JOSEVAL BARBOSA DE 
MELO – filho de Valdeci Ra-
mos de Azevedo Barbosa, fa-
lecido em 05/02/2025.

LUCIA GAZETA ALEXAN-
DRE – filha de Sergira Bordori, 

falecida em 03/02/2025.
LUCIO CARLOS BERTOLLI 

– filho de Maria Aparecida 
Marroni Bertolli, falecido em 
07/02/2025.

MARCILIA DA SILVA MAR-
TINS – filha de Odila Rosa de 
Jesus, falecida em 10/02/2025.

MARIO TURCATO – filho de 
Ana Fiorini Turcato, falecido 
em 07/02/2025.

MAURO DE ASSIS PALMA – 
filho de Izabel Ferreira da Pal-
ma, falecido em 04/02/2025.

MAXIMIANO JOSÉ DOS 
SANTOS – filho de Antonia 
Maria de Jesus, falecido em 
06/02/2025.

NAIR DOS SANTOS – filha 
de Rosalina Maria dos Santos, 
falecida em 07/02/2025.

VALMIR DE CARVALHO – fi-
lho de Julia Benedita de Car-
valho, falecido em 06/02/2025.

WILSON CORREIA DOS 
SANTOS – filho de Casturina 
Quedas da Luz, falecido em 
06/02/2025.

TRIBUNAL DE JUSTIÇA DO ESTADO DE SÃO PAULO
COMARCA DE OURINHOS
FORO DE OURINHOS
3ª VARA CÍVEL
Rua Expedicionário, 1895, ., Jardim São Silvestre - CEP 19902-610, 
Fone: (14) 3322-1144, Ourinhos-SP - E-mail: ourinhos3cv@tjsp.jus.br
Horário de Atendimento ao Público: das 13h00min às17h00min

502435 - Edital - Citação - Herdeiros - Família - NOVO CPC

EDITAL DE CITAÇÃO

Processo Digital nº: 1000558-89.2023.8.26.0408
Classe: Assunto: Arrolamento Comum - Inventário e Partilha
Requerente e Herdeiro: Suelim de Fatima Melo Oliveira Correa e outros
Inventariado: Belarmino Correa

EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO DE 20 DIAS.
PROCESSO Nº 1000558-89.2023.8.26.0408

O(A) MM. Juiz(a) de Direito da 3ª Vara Cível, do Foro de Ourinhos, Estado de São Paulo, Dr(a).
Cristiano Canezin Barbosa, na forma da Lei, etc.

FAZ SABER a(o) herdeira Silaine Aparecida Correa que, por este Juízo, tramita uma ação de 
Arrolamento Comum movida por Suelim de Fátima Melo Oliveira Correa, Silmar Alexandre
Correa e Tiago Emanuel Correia. Encontrando-se a herdeira em lugar incerto e não sabido, foi
determinada a sua CITAÇÃO, por EDITAL, para os atos e termos da ação proposta (art. 626 do
Código de Processo Civil) e para dizer, no prazo de 15 (quinze) dias úteis, que fluirá após o 
decurso do prazo do presente edital e após concluidas as citações, sobre as primeiras declarações,
podendo arguir erros, omissões e sonegação de bens; reclamar contra a nomeação do
inventariante e contestar a qualidade de quem foi incluído no título de herdeiro (art. 627, incisos I,
II e III, do Código de Processo Civil). Fica advertido que decorrido o prazo sem manifestação, o
processo seguirá em seus ulteriores termos, valendo a citação para todos os atos do processo, caso
em que será nomeado curador especial (art. 257, IV do CPC). Será o presente edital, por extrato,
afixado e publicado na forma da lei. NADA MAIS. Dado e passado nesta cidade de Ourinhos, aos 
12 de fevereiro de 2025.

DOCUMENTO ASSINADO DIGITALMENTE NOS TERMOS DA LEI 11.419/2006, 
CONFORME IMPRESSÃO À MARGEM DIREITA
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